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La perniciosa burocracia de nuestro deporte

S
egún el prestigioso dicciona-
rio de la lengua española
Larousse, burocracia es “la
importancia excesiva de los

empleados públicos”. A continuación
añade, en cursiva, que “la burocracia
es la plaga de los estados moder-
nos”. Que en la administración públi-
ca española existe una excesiva buro-
cracia, en el sentido pernicioso de
la palabra, no es ningún secreto para
la mayoría de los ciudadanos. La pre-
gunta para una publicación espe-
cializada  como la nuestra es: ¿la
padece también nuestro deporte?

LA respuesta es clara y directa, no
admitiendo ninguna dilación ante
una hipotética duda: Existe y, des-
graciadamente, en mayor grado de
lo que debiera. El deporte español,
sobre todo en la parcela de las ins-
tituciones públicas, se encuentra
demasiado sometido a la influencia

de sus responsables. Desde el polí-
tico (éste quizá en menor medida) al
último de los funcionarios. Y que
conste que el problema no es ser

funcionario (estima-
mos un orgullo poder
trabajar en los ser-
vicios públicos), sino
haberse convertido
en un burócrata. Es
decir, sentirse impor-
tante por el poder
que se tiene, ampa-
rado en la impunidad
de saber que sólo un
hecho gravísimo
puede dejarte sin
empleo. Estas per-

sonas actúan con cierta tiranía, dedi-
cando las horas justas y ralentizan-
do la actividad. No son conscientes
de su obligación de trabajar para la
ciudadanía que paga sus salarios a
través de los impuestos.

UN ejemplo reciente es la desti-
tución del ya exdirector general de
Cinematografía, Ignasi Guardans.
Según comentan los implicados se
había atribuido ciertas prerrogati-
vas incompatibles con su cargo públi-
co. Pero, ¿hay también casos pare-
cidos en nuestro deporte? Sí, por
desgracia. En esta ocasión vamos a
obviar detalles concretos, pero sí
apuntaremos que sucede en todas
las instituciones deportivas, públi-
cas y privadas, aunque no por igual.
En determinados organismos la situa-
ción actual es grave y delicada pese
a los esfuerzos de sus principales
dirigentes. Asuntos relevantes se
eternizan por la excesiva burocra-
cia que profesan ciertos funciona-
rios, algunos de ellos con respon-
sabilidades ejecutivas. Habrá opor-
tunidad de ofrecer pormenores más
adelante. De momento queda expues-
ta la situación.

Mi punto
de vista

Fernando
Soria

A
lberto Núñez Feijóo, Pre-
sidente de la Xunta de Gali-
cia, es uno de esos pocos
políticos con los que se

pude disfrutar hablando de depor-
te. Y digo bien deporte y no Fút-
bol, Baloncesto o Tenis, porque
de estos sabe todo el mundo (o al
menos eso es lo que dicen…).
Pero nuestro protagonista de
portada es una de esas perso-
nas que ha vivido el deporte desde
la infancia, que lo siente, lo quie-
re y continúa practicándolo a
pesar de tener la agenda propia
de un presidente autonómico.
Pero, sobre todo, lo que más valo-
ramos, es que desea transmitir
sus valores (educativos y de salud)
al resto de los ciudadanos. De
ahí la campaña “Galicia Saluda-
ble”, que debería servir de ejem-

plo a otros muchos gobiernos
regionales.

PERO, además, Núñez Feijóo
sabe hablar de temas relaciona-
dos con la actividad deportiva con
conocimiento e interés para sus
interlocutores. La prueba son las
declaraciones exclusivas a nues-
tra revista, que han originado
muchos titulares de interés. Los
gallegos están de enhorabuena,
sobre todo los deportistas…

DE este número destacamos
también los confidenciales, en
especial el dedicado al Consejo
Superior de Deportes. A Jaime
Lissavetzky le quedan, salvo sor-
presas, un par de meses como pre-
sidente de este organismo. Esto
provoca situaciones que hemos

intentado reflejar. Tampoco des-
merecen las otras tres revela-
ciones. Recomendamos su lec-
tura.

DE nuevo dedicamos un buen
puñado de páginas a la actuali-
dad de las comunidades autóno-
mas y de los ayuntamientos. Las
instituciones locales son el gran
motor del deporte para todos,
aunque sus presupuestos hayan
menguado notablemente en los
dos últimos años. Las principa-
les fundaciones deportivas de
nuestro país (Deporte Joven, Bar-
celona Olímpica y Alimentum) son
otro foco de interés, así como los
artículos de opinión. Confiamos
en haber despertado su interés
como lectores. Que tengan buen
otoño.

Núñez Feijóo es
un practicante
asiduo

Un presidente que siente el deporte
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L
a Ministra de Sanidad, Tri-
nidad Jiménez (ahora titu-
lar de la cartera de Exte-
riores), el Presidente de la

Agencia Española de Seguridad Ali-
mentaria y Nutrición, Roberto
Sabrido, y el Presidente del
Comité Olímpico Español, Ale-
jandro Blanco, firmaron el pasa-
do 20 de julio en la sede del COE
un acuerdo con el objetivo de pro-
mover conjuntamente acciones de

difusión de hábitos saludables de
vida. También estuvo presente
José Martínez Olmos (Secreta-
rio General de Sanidad). Se trata
de promover la mejora de los
hábitos alimentarios, impulsando
la práctica regular de actividad físi-
ca de los ciudadanos, favore-
ciendo la promoción, el desa-
rrollo y la difusión de los valores
del deporte. Semanas antes el
Comité Olímpico Internacional

había acordado con la Organi-
zación Mundial de la Salud el
desarrollo conjunto de políticas
saludables.

El documento prevé el desa-
rrollo de diversas actividades
que se irán perfilando y concre-
tando individualmente según se
vayan poniendo en marcha. Para
ello se elaborarán acuerdos o
convenios específicos de cada
una de estas acciones, en los
que se determinará el progra-
ma de trabajo, los fines pro-
puestos y los medios necesarios
para su realización. 

Para la coordinación, segui-
miento y evaluación de las
actividades desarrolladas,
se creará una Comisión de
Coordinación y Seguimiento,
que estará formada por tres

Sanidad promoverá los hábitos
saludables con el COE y el CSD

El Ministerio de Sanidad y Política Social ha firmado 
sendos convenios de colaboración con el Comité 

Olímpico Español y el Consejo Superior de Deportes. 
El objetivo es promover la salud a través de la 

actividad física y los hábitos saludables. Los acuerdos 
contemplan acciones de gran calado.

José Martínez Olmos,

Roberto Sabrido 

y Trinidad Jiménez

con Alejandro Blanco



Actualidad

Los acuerdos

establecidos

potenciarán la

Estrategia

NAOS

y Jaime Lissavetzky el pasado
14 de septiembre en la sede del
Ministerio.

Para su desarrollo, se elabo-
rará un plan de actuación conjunta
que pretende elevar los niveles de
una práctica deportiva saluda-
ble revisando y actualizando los
contenidos, programas, accio-
nes y proyectos del Plan para la
Actividad Física y el Deporte (Plan
A+D) del Consejo Superior de
Deportes y los programas de
Salud Pública del Ministerio de
Sanidad y Política Social, que en
2004 puso en marcha la Estra-
tegia NAOS. En este sentido, se
prevé crear una Plataforma sobre
la Actividad Física y la Salud, com-
puesta por los distintos agentes
del sector, para racionalizar
recursos y compartir y favore-
cer la difusión de información
sobre la materia. Por ello, se
prevé el establecimiento de acuer-
dos con instituciones públicas y
privadas que puedan favorecer los
objetivos fijados.

Se contemplan también una
serie de iniciativas de carácter
divulgativo para atenuar las pato-
logías ligadas al sedentarismo
en nuestra sociedad y sensibili-
zar a los ciudadanos sobre los
beneficios de la actividad física
desde la atención primaria. Por
otro lado, se impulsará la
realización de investigacio-
nes y estudios sobre el
impacto de la actividad
física en la salud, espe-
cialmente en el ámbito
escolar, en personas
mayores y en disca-
pacitados. Punto
importante es el
referido a la mejo-
ra de la formación

de los profesionales sanitarios,
de la educación y del deporte en
relación a la asociación de la acti-
vidad física y salud.

Con el fin de garantizar la coor-
dinación de actuaciones y el segui-
miento del desarrollo de las acti-
vidades puestas en marcha, se
creará una Comisión de Segui-
miento de alto nivel, integrada
de forma paritaria  por Directo-
res Generales de ambas insti-
tuciones y por las personas que
ambas estimen pertinentes. Por
otra parte, una Comisión Técni-
ca se encargará de la progra-
mación, supervisión y evaluación
de las acciones que se lleven a
cabo. Este convenio tendrá una
duración indefinida como mues-
tra de la firme voluntad de man-
tener vigentes las acciones duran-
te el tiempo necesario.

Trinidad Jiménez aseguró que
“estos convenios son una mues-
tra del gran interés que tene-
mos por cumplir un objetivo, favo-
recer la promoción y difusión de
hábitos saludables unidos a los
valores del deporte. Con estas ini-
ciativas estaremos más cerca
de alcanzar el reto que tenemos
con la Estrategia NAOS, mejo-
rar los hábitos alimenticios de
los ciudadanos e impulsar la prác-

tica regular de la actividad
física, poniendo una

especial atención
en la etapa
infantil”.. 

● Marta Muñoz
Begoña Díaz

representantes del Ministerio
(designados por la Ministra de
Sanidad) y tres del Comité Olím-
pico Español (designados a su
vez por su Presidente). Esta Comi-
sión podrá actuar bien mediante
reuniones presenciales, levantán-
dose las correspondientes actas,
o por los medios telemáticos y/o
electrónicos oportunos. Se prevé
que al menos se reúna una vez
durante la vigencia del convenio,
que se irá renovando anualmen-
te si ninguna de las partes se
manifiesta en contra.

CONSEJO SUPERIOR
DE DEPORTES

El convenio establecido con el
Consejo Superior de Deportes
pretende establecer también un
marco de colaboración entre
ambos organismos, que podrá
ser extensivo a las administra-
ciones autonómicas y locales,
para favorecer la adquisición de
hábitos de vida saludables. Su
contenido, que prevé acciones
de notable calado, ha sido pre-
parado por la Subdirección Gene-
ral de Deporte y Salud que dirige
el Dr. José Luis Terreros. Fue
rubricado por Trinidad Jiménez
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L
a segunda edición del Anda-
lucía Desafío Doñana 2010
se disputó el pasado 18 de
septiembre bajo un sor-

prendente y apasionante formato
muy novedoso en el mundo del
Triatlón de larga distancia. En esta
ocasión se unieron las provincias
de Huelva y Cádiz en una aventu-
ra única y muy exigente de casi
200 kilómetros: 169 km de Ciclis-
mo con drafting (en pelotón), un kiló-
metro de Natación por el Guadal-
quivir y 30 km de carrera a pie
por la virgen arena de la playa del
Parque Nacional de Doñana.

Esta prueba estuvo organiza-
da por la Consejería de Turismo,
Comercio y Deporte de la Junta de
Andalucía con el apoyo técnico de
la Federación Andaluza de Triatlón,
y con la colaboración de los ayun-
tamientos de Sanlúcar de Barra-
meda y Almonte, así como del
Espacio Natural Doñana.

Los vencedores de esta edición
fueron el portugués Lino Barrun-
cho (6:59:12) y la vasca Inma
Pereiro (7:46:13). Barruncho fue

capaz de superar en el tramo a
pie en las complicadas arenas de
la playa del Parque Nacional de
Doñana una desventaja de 12
minutos sobre Alejandro Santa-
maría, segundo en meta, y Patxi
Vila, tercero, que se distanciaron
en el segmento ciclista con el que
se abría la prueba aprovechán-
dose de una escapada formada
por seis ciclistas. El triatleta por-
tugués cruzó el Guadalquivir tras
la transición en Sanlúcar de Barra-
meda en cuarta posición, pero
metió la directa para alcanzar a los
dos españoles y colocarse líder
en el kilómetro 18. Desde ahí
hasta la meta en Matalascañas,
Almonte (Huelva), fue un paseo
triunfal.

Al término de la carrera ase-
guró que "vine con la intención de
disputar la victoria. El tramo ciclis-
ta de 169 km fue bastante duro,
más de lo que esperaba, sobre
todo la subida a Arcos. También me
resultó difícil la Natación, hay
mucha corriente en el Guadalqui-
vir. Así que sólo me quedaba apre-

tar al máximo para alcanzar a Ale-
jandro y a Patxi, que hicieron un seg-
mento ciclista increíble. Esta prue-
ba es lo máximo, dura pero muy
divertida. No esperaba algo tan
espectacular, volveré seguro".

Comunidades

La Consejería de Turismo, Comercio y 
Deporte de la Junta de Andalucía celebró 
el pasado mes de septiembre el Desafío 
Doñana 2010, una prueba de Triatlón de 
larga distancia.Los vencedores de esta 

edición fueron Lino Barruncho e Inma Pereiro.

Andalucía: Éxito
del Triatlón  
“Desafío

Doñana 2010”

Luciano Alonso e

Inma Pereiro
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Alejandro Santamaría (7:06:53)
lideró la prueba durante gran parte
del día, pero el calor y el empuje de
Barruncho, le relegaron a la segun-
da plaza. "He mejorado mi tercer
puesto del año pasado, me sabe

competición, de verdad que es
alucinante cómo está organiza-
da. Decidí apretar en la bici para
hacerme con una ventaja que me
permitiera ir cómoda hasta la
meta. Es una mezcla muy dura de
las tres disciplinas, el silencio y la
soledad de Doñana son impre-
sionantes".

En la línea de meta estuvo,
representando a la Junta de Anda-
lucía, la Viceconsejera de Turis-
mo, Comercio y Deporte, María
del Mar Alfaro, quien se felicitó
"por el éxito del Andalucía Desafío
Doñana, por la repercusión que
ha tenido en todas las poblaciones
por las que ha discurrido y, sobre
todo, me siento orgullosa por-
que hemos demostrado que en
Andalucía también sabemos hacer
las cosas bien, y que tenemos
capacidad para organizar un even-
to desde el principio con la ayuda
de la Federación Andaluza de
Triatlón".

Por otra parte, más de dos-
cientos  futuros 'ironmanes' dis-
frutaron de la gran infraestructu-
ra montada por la organización
del Andalucía Desafío Doñana.
Desde primera hora de la maña-
na los más pequeños y sus fami-
liares y amigos disfrutaron de los
recorridos diseñados para ellos
en el Paseo Marítimo de Mata-
lascañas y la zona de playa de
Caño Guerreo. Jueces y volunta-
rios se esforzaron en que la orga-
nización de este Acuatlón fuera
perfecta para los más pequeños
sufridores del desafío de las playas
de Almonte. Entre los participan-
tes ya destacaron algunos grandes
deportistas y otros dieron ejemplo
para finalizar su reto.

En la entrega de trofeos María
del Mar Alfaro y Melanie Rome-
ro (Concejala de Playas del Ayun-
tamiento de Almonte) entrega-
ron los trofeos a los tres prime-
ros clasificados por cada cate-
goría de edad y sexo y distinciones
para los mejores nadadores de
cada categoría y los mejores atle-
tas locales. 

a victoria tras una temporada
dura. La parte de la carrera a pie
por Doñana es brutal, increíble,
durísima. El último minuto sobre
el paseo marítimo era como el
paraíso con el calor del público",
afirmó. Santamaría, que llegó a
perder la segunda plaza, sacó
toda su casta a relucir para supe-
rar en los últimos instantes de
competición ya en tierras onu-
benses al navarro Vila.

En categoría femenina, Inma
Pereiro dominó toda la carrera,
incluyendo las dos metas volantes
del segmento ciclista, y aventajó
en meta en diez minutos a Mar-
tina Dogana, que no pudo reedi-
tar su victoria de 2009. La ita-
liana incluso arrebató en los últi-
mos kilómetros el segundo pues-
to a la andaluza María Pujol, que
debutaba en la larga distancia y rea-
lizó unos excelentes dos prime-
ros parciales, a pesar de no haber
descansado de competir en las
últimas semanas. 

Pereiro señaló que "he disfrutado
como nunca, es una pasada de

Comunidades

La Viceconsejera

Mª del Mar 

Alfaro entregó

los premios

Entrega de los 

premios masculinos



mayores de 15 y mayores de
50 años. Los deportes oferta-
dos son: Ajedrez, Atletismo
(campo a través y pista), Ciclis-
mo, Gimnasia rítmica, Nata-
ción, Tenis de Mesa, Damas,
tracción de cuerdas, futbolín,
Boccia, slalom en silla de rue-
das, Baloncesto, Balonmano,
Fútbol Sala, balón tiro y Petan-
ca.

Los JEDES se dividen en
tres programas deportivos
diferentes: el primero se
denomina de “Actividad Físi-
ca y Deporte”, y se centra
en el desarrollo de hábi-
tos de vida saludable, par-
ticipación activa y recre-
ación deportiva, y donde
la competición no es lo
importante, sino un fac-
tor más. El segundo,
“Deporte de Competi-
ción”, está dirigido a
los deportistas con
un nivel de compe-

tencia que les permita practicar
el deporte sin modificar el regla-
mento correspondiente. Bajo
el título de “Recreación y Depor-
te” se desarrolla el tercer pro-
grama, que se compone de
otras actividades como, “As
Deporte en Familia”, “Entrena
con Nosotros”, “Maratón de
Aeróbic”. 

También se oferta el pro-
grama “Actividades en la Natu-
raleza – Deportes de Aventu-
ra”, en el que los participantes
pueden practicar Tirolina, Esca-
lada y Tiro con Arco.
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E
l Consejero de los Jóve-
nes y del Deporte, Car-
los Javier Rodrí-
guez, presentó en

septiembre, en Cáceres,
la nueva temporada de los
Juegos Deportivos Extre-
meños (JUDEX) y de los Jue-
gos Extremeños del Depor-
te Especial (JEDES), para los
que su departamento ha des-
tinado alrededor de tres millo-
nes de euros, y en los que se
espera que participen unas
40.000 personas.

Entre las novedades del pro-
grama JUDEX para este año
destaca la inclusión de dos nue-
vas modalidades deportivas
como son Hockey y Carrera por
Montaña. Estas se suman a las
de Acuatlón, Ajedrez, Atletis-
mo-Campo a Través y Pista,
Ciclismo, Gimnasia, Judo, Kára-
te, Natación, Orientación,
Piragüismo, Salvamento y Soco-
rrismo, Tenis, Tenis de Mesa,
Bádminton, Jiu-jitsu, Montaña
y Escalada, Pádel y Patinaje,
Baloncesto, Balonmano, Fút-
bol, Fútbol Sala, Fútbol 7, Volei-
bol, Voley-playa y Rugby. 

Además, se apostará por la
formación multideportiva con
la creación de la licencia poli-
deportiva para Benjamines y
Alevines, pudiendo participar
en cualquier modalidad depor-
tiva, comunicando su asistencia
con 15 días de antelación. Tam-
bién se ha creado la plataforma
JUDEXS, para agilizar el pro-
ceso de inscripción, se da con-

tinuidad a la licencia Femenina
sub 30, para apoyar e impul-
sar el deporte femenino, y se
apuesta por recuperar el cen-
tro escolar como entidad par-
ticipante en los JUDEX. 

Por su parte, los Juegos
Extremeños del Deporte Espe-
cial (JEDES) están dirigidos a
deportistas con discapacidad
intelectual, física y/o senso-
rial. Hay tres categorías de par-
ticipación: menores de 15 años,

Fueron

presentados

por el

consejero

Carlos J.

Rodríguez

Comunidades

Extremadura: Nueva temporada de
los Juegos Deportivos y Especiales
La Junta de Extremadura presentó la nueva edición de los Juegos Deportivos 
Extremeños (JUDEX) y los Juegos Extremeños del Deporte Especial (JEDES). 

Se espera que participen cerca de 40.000 personas.
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F
abián Quesada, Director
General de Deportes de la
Junta de Extremadura, fue el
encargado de presentar este

programa el pasado mes de sep-
tiembre. Explicó que tiene como
objetivos “promover alternativas
deportivas para el ocio juvenil, crear
una percepción multifuncional de
los centros deportivos como luga-
res polivalentes para la práctica
deportiva saludable, potenciar los
valores de convivencia y vincula-
ción a un club, así como combatir
la obesidad y el sedentarismo”.

Este programa, destinado a los
jóvenes de 15 a 20 años, se desa-
rrollará a través de centros depor-
tivos, clubes y gimnasios de dis-
tintas localidades de la región en los
que se ofertará a los participantes
la práctica de actividades de toni-
ficación muscular con supervisión
(sala de musculación) y activida-

Manuel

Jiménez

Barrios

presidió 

el acto

La Junta de Extremadura, a través de la Consejería de los Jóvenes y del Deporte,
ha creado el programa “Jóvenes 20 Gym”. El objetivo es fomentar la práctica 

física y deportiva entre los jóvenes con edad comprendida entre los 15 y 20 años. 

La Junta pone en marcha el
programa “Jóvenes 20 Gym”

des colectivas o individuales de mar-
cado carácter aeróbico (sep, ciclo-
indoor, aeróbic, aerobox, etc).

Mediante la inscripción en el
programa y el pago de una cuota que
oscilará entre los 20 y 25 euros,
los participantes podrán asistir
tres días a la semana a practicar
deporte en el centro que hayan
elegido (entre los que se han aco-
gido al programa).

Al acto de presentación también
asistió Rosario Pérez, que habló
en nombre de los Centros Deporti-
vos Extremeños. Señaló que “desde
el punto de vista empresarial, esta
iniciativa puede servir como cante-
ra de clientes, porque los jóvenes tie-
nen familia que puede acudir también
al gimnasio, y, además, estos jóve-
nes pueden seguir siendo clientes
cuando sean adultos”.

Los jóvenes adscritos al pro-
grama “Jóvenes 20 Gym” dis-

pondrán de carnet distintivo que
les identificará como miembros
integrantes del mismo y podrán
obtener descuentos en la inscrip-
ción de los eventos de promoción
deportiva organizados por la Con-
sejería de los Jóvenes y del Depor-
te. También podrán participar en el
“Encuentro Jóvenes 20 GYM” y
conseguir invitaciones para asis-
tir a eventos deportivos organiza-
dos o patrocinados por la Consejería.

Los centros adscritos a este
programa son: centro deportivo
ATHOS y Club Deportivo 2007
(Almendralejo), Zona Fitness y Gim-
nasio RECORD (Badajoz), WOMANS
BODY SPORT y ELITE Ftiness &
Wellness (Don Benito), centro
deportivo STABIA (Mérida), Sport
Club SOTOTERRA Wellness &
Squash y EL PERÚ Cáceres Well-
ness (Cáceres) y Gimnasio HERA-
CLES y Gimnasio LOSAN (Plasencia).

Fabián Quesada en la presentación
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E
ste trabajo, realizado a
través de la Dirección Gene-
ral de Deportes en colabo-
ración con las Federacio-

nes Deportivas autonómicas y
nacionales y en coordinación con
la Administración General del Esta-
do, nace con el objetivo de apo-
yar el deporte de alta competición
de los deportistas de la comunidad
castellano y leonesa.

Además del sistema de ayudas
y becas a los deportistas de Cas-
tilla y León de alto nivel y alto ren-
dimiento, mediante las becas rele-
vo, las becas Castilla y León olím-
pica y las becas paralímpicas, la
Consejería de Cultura y Turismo
cuenta con el apoyo a los centros
de tecnificación de las federacio-
nes deportivas autonómicas. Una
de las aportaciones fundamenta-
les a las Federaciones y Clubes
para que desarrollen sus activi-
dades de tecnificación deportiva son
las Residencias Deportivas, depen-
dientes de la Dirección General
de Deportes, dirigida por Miguel
Ignacio González.

Estos centros deportivos son
los siguientes:

● Residencia Deportiva “Río
Esgueva”, ubicada en el Centro de
Tecnificación Deportiva de Valla-
dolid, centro reconocido por el
Consejo Superior de Deportes
como centro de tecnificación a
nivel nacional. Se trata de un edi-
ficio remodelado, ampliado y trans-
formado en el año 1999 para dar
mejor servicio a los deportistas.

Comunidades

La Consejería de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León quiere fomentar 
el deporte de competición de ámbito regional. Por ello, dedica un gran esfuerzo 

por el mantenimiento de su amplio abanico de residencias deportivas. 

Cuenta con 120 plazas en régi-
men de interno en habitaciones
dobles y triples, adaptadas a depor-
tistas discapacitados, además de
prestar el servicio de residentes en
régimen de externo, lo que supo-
ne la posibilidad de prestar el ser-
vicio de manutención de los depor-
tistas. Esta residencia se com-
pleta con ocho plazas reservadas
para actividades deportivas pun-
tuales que se ocupan en estan-
cias cortas.

Esta residencia es, además,
sede principal del Plan de Forma-
ción y Actualización Deportiva pro-
gramado anualmente por la Direc-
ción General de Deportes, en el que

se imparten numerosas jornadas
de perfeccionamiento y actuali-
zación deportiva de las federa-
ciones, así como lugar de encuen-
tro para la realización de reuniones,
jornadas, seminarios y asambleas
de diversas Federaciones, Clubes
y Asociaciones deportivas.

La Residencia Deportiva “Río
Esgueva” supone un complemen-
to necesario y fundamental en la
preparación de los deportistas de
Castilla y León y, más aún, cuan-
do se encuentra encuadrada en el
Centro de Perfeccionamiento Téc-
nico Deportivo “Río Esgueva” de
Valladolid, donde realizan su acti-
vidad deportiva 16 centros de tec-
nificación de Federaciones depor-
tivas de Castilla y León, además de
la concentración permanente de
la selección femenina sub-23 de
Piragüismo. Durante el pasado
curso, en esta residencia se rea-
lizaron 38.603 pernoctaciones.

● Residencia Deportiva “Victo-
rio Macho”, ubicada en el Cen-
tro de Perfeccionamiento Técnico
Deportivo “Campo de la Juven-
tud”, ha sido utilizada desde su
inicio como lugar de entrenamiento
y residencia de deportistas. Cuen-
ta con 40 plazas en habitaciones
dobles e individuales, con servi-
cios de biblioteca, aulas de estu-
dio y reunión, salas de televisión e
internet. 

Cabe destacar que el Consejo
Superior de Deportes reconoció
dentro de las instalaciones del
“Campo de la Juventud” el Centro

M. I. González,

Director General

de Deportes

Castilla y León apuesta por
las residencias deportivas



módulo cubierto de atletismo, inau-
gurado en 2009.

Durante el pasado año se
prestaron en la residencia
12.415 pernoctaciones a 766
deportistas.

● Residencia Deportiva Llano
Alto”, situada en Béjar (Salaman-
ca), es la residencia de mayor capa-
cidad al poder alojar a 150 depor-
tistas en habitaciones de dos, tres,
cuatro y seis plazas. La extensión
de las instalaciones y sus zonas
verdes la hacen idónea para la rea-
lización de concentraciones técni-
cas de federaciones, clubes y aso-
ciaciones deportivas. En el pasa-

do año se atendieron a 15.961
pernoctaciones a 6.162 usuarios.

● Refugio de Montaña Elola
Elaso, se encuentra situado en
la Laguna Grande de Gredos, en
Zapardiel de la Ribera (Ávila). Se
trata de un refugio de montaña
con dificultades de acceso, con
alojamiento en tres habitaciones
colectivas de 60 plazas, con aseos,
servicios de comidas, botiquín y
emisora de emergencias. Es punto
de partida en la realización de acti-
vidades deportivas de montañismo
y senderismo, su zona es apre-
ciada por la realización de escalada
y esquí de travesía. 

● Mar Sánchez

El objetivo es

apoyar el

deporte de

alta

competición
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Especializado de Tecnificación
Deportiva de Voleibol, en el que
están concentradas permanen-
temente las selecciones españolas
juvenil y júnior de este deporte. En
los meses de verano es utilizada
para concentraciones de Centros
de Tecnificación de las diferentes
Federaciones de Castilla y León.

El Centro de Perfeccionamien-
to Técnico Deportivo “Campo de la
Juventud” cuenta, entre sus ins-
talaciones de más de 33.000
metros cuadrados, con una pista
de atletismo de seis calles, pabe-
llones polideportivo y de gimna-
sia, salas de entrenamiento y mus-
culación, pistas de squash, y el

Refugio de Montaña Elola Elaso

Palencia:

Módulo+Residencia

Residencia Río Esgueva: 

Módulo + Residencia

Residencia Deportiva 

Llano Alto



E
l importante avance tec-
nológico, económico y social
experimentado por las socie-
dades avanzadas en el últi-

mo cuarto de siglo ha traído con-
sigo una disminución de la nece-
sidad de hacer ejercicio físico,
dentro de las actividades de la
vida diaria. En Galicia, cuatro de
cada cinco niños y jóvenes no rea-
lizan suficiente actividad física para
mantener su salud. A esto, hay
que añadir que además el 63,36%
de los adultos gallegos son seden-
tarios, tres décimas por encima del
conjunto del Estado.

Para luchar contra estas alar-
mantes cifras, la Xunta de Gali-
cia, a través de la Secretaría
General para el Deporte, dirigi-
da por José Ramón Lete, ha
puesto en marcha la iniciativa
“Galicia Saludable”. Se trata de
un plan estratégico cuyo objetivo
es fomentar la práctica regular

“Galicia Saludable” fomentará la
práctica regular de actividad física 

de actividad física entre los galle-
gos.

El plan persigue cuatro finali-
dades básicas. Por un lado, ayudar
a prevenir enfermedades no trans-
misibles, que cada vez con mayor
frecuencia aparecen a edades tem-
pranas; mejorar la calidad de vida
de los ciudadanos; alargar la auto-
nomía personal; y lograr una socie-
dad más saludable.

Para ello, se pondrán en mar-
cha una serie de acciones focali-
zadas fundamentalmente en cua-
tro ámbitos: educativo, comuni-
tario y local, laboral y empresa-
rial, y sanitario. Entre otras accio-
nes, se desarrollarán en la pri-
mera fase del plan iniciativas vin-
culadas a la promoción de la acti-
vidad física en el ámbito escolar a
través de programas como el de
Escuelas Activas o Universidades
Activas.

En paralelo, se pondrá en mar-

cha la Red Gallega de Unidades
de Promoción del Ejercicio Físico
y la Red Gallega de Puntos Móve-
te y se implantará un sistema nor-
malizado de valoración de la con-
dición física.

ESPÍRITU INTEGRADOR

“Galicia Saludable” nace como un
plan estratégico liderado por el
Presidente  de la Xunta y partici-
pado por todo su gobierno, pero
aspira a contar con la participación
de las diversas instituciones, orga-
nizaciones y colectivos que tra-
bajan en la región por la promoción
de la actividad física y una ali-
mentación saludable. 

Además, el plan buscará apro-
vechar acciones existentes ges-
tionadas por distintas áreas de la
Xunta y por otras organizaciones,
para sacar mayor provecho de
los recursos invertidos y poten-
ciar su impacto social.

Plan

estratégico

liderado por la

Xunta de

Galicia
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La Xunta de Galicia pone en marcha el Plan “Galicia Saludable”, 
cuyo objetivo es el fomento de la práctica regular de actividad física entre los 
ciudadanos. El 80% de los niños y el 63% de los adultos gallegos no realizan 

suficiente ejercicio para mantener su salud. 
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Ya están en marcha los
XXIV Juegos Deportivos

de Navarra. El Director
Gerente del Instituto Nava-
rro del Deporte (IND), José
Javier Esparza (en la foto
junto a Nacho Arbeloa, Sub-
director de Deportes), pre-
sentó el pasado 20 de octu-
bre, la nueva edición dirigi-
da a toda la población esco-
lar. Entre sus objetivos
sobresalen la promoción de
modalidades deportivas con
escasa implantación o de
carácter lúdico en estas
edades, así como la oferta
de una actividad deportiva
adecuada a las caracterís-
ticas de los participantes,
posibilitando la integración
y fomentando los valores
del deporte.

Uno de los aspectos más
destacados del programa es
el plan de formación de téc-
nicos, que se puso en marcha
en la anterior edición y que se
amplía este año con el obje-
tivo de dotar de unos funda-

mentos básicos a todos los
responsables de los equipos
participantes que les per-
mitan actuar en unas condi-
ciones educativas y de segu-
ridad. A la hora de realizar el
balance de la última edición,

cabe señalar que la partici-
pación va progresivamente en
aumento con un total de
19.877 escolares, lo que
ha supuesto un incremento
de 1.787 deportistas res-
pecto a la edición anterior.

El Coplef de Madrid, con la sociedad

Comunidades

El Colegio Profesional de Titu-
lados en Educación Física y

en Ciencias de la Actividad
Física y del Deporte de la
Comunidad de Madrid,  cum-
ple 12 años de su creación, por
segregación del Colegio Ofi-
cial Central, mediante el Real
Decreto 1875/1997, de 12
de diciembre (BOE-nº 5, de 6
de enero de 1998 ), y, pos-
teriormente, por Decreto
113/1998, de 25 de junio
de la Comunidad, BOCM, de
23 de septiembre.

Este organismo (que ha
cambiado su sede en Madrid,
pasando a la calle Caminos
de los Vinateros,108-2º C)
considera imprescindible regu-
lar, ordenar y sanear este sec-
tor profesional creando un
marco jurídico que delimite

las competencias y campos
de actuación de cada una de
las profesiones de la Activi-
dad Física y del Deporte.

El Colegio pre-
tende acercarse
a la sociedad de
manera que ésta
valore e identifi-
que a sus profe-
sionales como un
colectivo de per-
sonas de reco-
nocido prestigio.
Por ello, cons-
cientes del desa-
rrollo imparable
de las nuevas tec-
nologías, mantie-
ne una apuesta decidida por la
modernización, cercanía y efi-
cacia de los servicios que se
ofrecen a los colegiados y a

los estudiantes de las distintas
Facultades Universitarias. 

En este sentido, pretende-
mos que nuestra Web sea un

instrumento más de infor-
mación, un punto de encuen-
tro de todos los destinatarios
de esta herramienta, facili-

tando la comunicación y con-
tribuyendo al mejor funciona-
miento de nuestra institución. 

Nada será más importante
y de mayor alegría que
poder saludar a los
que visitan nuestra
web, por ello aprove-
cho la ocasión para
animarles a que pro-
picien en todos los
ámbitos sociales, cul-
turales y políticos un
cambio de actitud a
favor de la regulación
de determinadas pro-
fesiones del deporte,
como la de los Titula-
dos Superiores de

Ciencias de la Actividad Físi-
ca y del Deporte. Gracias por
ello y esperamos no defrau-
darles.

Navarra: XXIV Juegos Deportivos



entidad con más de 100 años de
vida, son valores que comparti-
mos con el Movimiento Olímpico
y que hacen que nuestra presen-
cia en ADO sea muy positiva.

¿Qué sugerencias harían a sus
responsables?
El Plan ADO ha sido uno de los
principales pilares del tremendo
salto de calidad que ha dado el
deporte español a nivel interna-
cional en las últimas décadas. En
ese sentido, el éxito es evidente.
Para “la Caixa”, ADO debe seguir
siendo una marca vinculada a la
excelencia, que siga invirtiendo
de manera decidida en nuestras
y nuestros deportistas para que,
a través de sus éxitos, continúen
siendo los mejores embajadores
de nuestro país. 

¿Se confirmará en los Juegos de
Londres el buen momento del
deporte español?
Eso esperamos todos. El listón
cada vez está más alto, porque
los deportistas españoles han con-
seguido en los últimos años triun-
fos que hasta hace poco eran ini-
maginables. Creo que cuando
entras en una espiral de victorias
te autoimpones metas más exi-
gentes. Ésa es una de las claves
del éxito: ser cada día más exi-
gentes y luchar por tus sueños

¿Cómo comenzó su relación con
el Plan ADO?
Antes de formar parte de ADO, “la
Caixa” inició su relación con el
deporte olímpico con el lanza-
miento de un programa pionero y
revolucionario llamado “Libreta
de Campeones”, cuya misión era
asegurar el futuro económico de
los atletas al finalizar su vida depor-
tiva. Los medallistas y diplomas
por cuarto y quinto clasificado de
Seúl’88 y Barcelona’92, y de los
campeonatos de Europa y del
Mundo que se disputaron entre
ambas fechas olímpicas, recibie-
ron una ayuda económica pen-
sada para ser disfrutada cuando
estos cumplieran los 50 años. La
cantidad destinada superó los
8.000 millones de las antiguas
pesetas, distribuidas en 676 libre-
tas. A partir de 1992, “la Caixa”
entró a formar parte de ADO, en
una relación que ha ido evolucio-
nando con el paso del tiempo hasta
llegar a la máxima categoría de
Socio Patrocinador que disfruta-
mos en la actualidad.

¿Le parece satisfactoria esta
colaboración?
Nuestra entidad, y también su
Obra Social, siempre ha tenido
una serie de valores en su ADN fun-
dacional que, en muchos casos,
son los mismos que se detallan en

Londres 2012

“la Caixa” siempre ha mantenido una relación muy estrecha con el deporte 
olímpico. En 1992 entró a formar parte del primer Plan ADO como Socio 
Patrocinador, algo de lo que sus responsables se sienten muy orgullosos.

“El patrocinio deportivo 
es una apuesta segura”
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la ‘Carta Olímpica’. El respeto por
los principios éticos, la educación
y la cultura como elementos ver-
tebradores de la sociedad, el com-
promiso social en todas nuestras
actuaciones, y la confianza que
genera en nuestros clientes una

ALFREDO BUSTILLO
Director de Servicios de Comunicación y Patrocinios de “la Caixa”
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sabiendo que con esfuerzo y tra-
bajo se pueden conseguir.

¿En qué otras actividades depor-
tivas participan?
“la Caixa” patrocina a varios equi-
pos de fútbol de Primera División
y, por su carácter de entidad finan-
ciera muy vinculada al territorio,
tiene multitud de acuerdos de
carácter local en eventos deporti-
vos populares, como pueden ser
maratones, fiestas ciclistas o com-
peticiones de deporte urbano extre-
mo. También, a través de la Fun-
dación “la Caixa”, apostamos por
el deporte de base y por competi-
ciones de marcado carácter social.

¿Apostar por el deporte es una
buena inversión a largo plazo?
Sin duda. Desde “la Caixa” enten-
demos que el patrocinio deportivo
tiene que ser una estrategia a
medio- largo plazo para que se
pueda obtener el máximo rendi-

miento, y conseguir así un retor-
no positivo de la inversión. Siem-
pre que esa apuesta tenga cohe-
rencia y esté alineada con los valo-
res reputacionales de tu marca, el
patrocinio deportivo es una apues-
ta segura.

¿Consideran importante incul-
car la práctica deportiva entre
los ciudadanos?
“la Caixa” siempre ha estado muy
vinculada al deporte de base y ama-
teur, apoyando infinidad de activi-
dades populares que fomentan la
práctica deportiva. En una sociedad
cada vez más sedentaria y que
tiende al individualismo, el depor-
te es más necesario que nunca.
Ayuda a prevenir enfermedades,
cohesiona socialmente e inculca
valores universales que son apli-
cables a todos los ámbitos de la vida,
como son el esfuerzo, el trabajo en
equipo y la superación.

● F. Soria

Londres 2012

ADO lo conforman:

Socios Patrocinadores:

Empresas Patrocinadoras:

Nuestra

presencia en

ADO es muy

positiva

Concurso

Internacional de

Saltos

Maratón de Barcelona



La Federación de Municipios de
Madrid (FMM) celebró la última reu-

nión del año de su Comisión de Depor-
tes, que está presidida por Juan Igna-
cio Merino de Mesa. Entre los acuer-
dos adoptados, se aprobó el nombra-
miento del concejal socialista de Alcalá
de Henares, Alberto Blázquez Sán-
chez (en la foto), como nuevo vice-
presidente, y de Gonzalo de la Puer-
ta (Concejal de Deportes de Parla),
como vocal de la misma. Blázquez sus-
tituye a Mariano Sánchez (Parla) debi-
do a que sus ocupaciones municipales
actuales no están relacionadas con el
mundo del deporte. La vicepresidencia
corresponde a un representante socia-
lista, al ocupar la presidencia un popu-
lar.

También se habló de la jornada que
tienen previsto realizar en Coslada

que, aunque todavía no tiene fecha
definitiva, se celebraría durante el pró-
ximo mes de diciembre. Otro tema fue
el problema al que tienen que enfren-

tarse los ayuntamientos por la nueva
normativa en el mundo del Balonces-
to, que les obliga a modificar todas
las canchas municipales y asemejarlas
a las de la NBA, con el consiguiente
gasto que les supondrá. En este sen-
tido, se acordó que se pedirá una reu-
nión con la Federación Madrileña de
Baloncesto para encontrar posibles
soluciones, de modo que los ayunta-
mientos no tengan que asumir el alto
coste que supondría el pintar de nuevo
todas las pistas, adecuándolas a las
medidas americanas.

Por último, la Comisión aprobó la
renovación del convenio de colabora-
ción con la empresa Equipo de Ges-
tión Cultural, para la promoción del
deporte municipal en la Comunidad de
Madrid. El acuerdo se oficializará en las
próximas fechas.

Positivo balance del curso práctico
de actividad física para mayores

FMM

El curso “Actividad Física para
Mayores: casos prácticos”

de la Comunidad de Madrid se
desarrolló con notable éxito
en las instalaciones del Par-
que Sindical Puerta de Hierro.
Asist ieron numerosos res-
ponsables del deporte munici-
pal, interesados en conocer
las mejores herramientas para
promover el ejercicio físico en
este grupo poblacional. Los
participantes coincidieron en
afirmar el alto nivel de los
ponentes y de los contenidos
expuestos, que calificaron de
sobresalientes.

La acción formativa, que estu-
vo dirigida por Carlos Bernar-
dos Vallejo, contó con la pre-
sencia de destacados especia-
listas del mundo de la actividad
física, como Francisco Morate

(médico deportivo), Claudio
Gómez (psicólogo deportivo),
Rafael Pajarón (responsable
del programa Enforma de la
Comunidad de Madrid), así
como Rafael Méndez, Sonia

García, Emilio López y Sandra
Montaño (licenciados en Cien-
cias de la Actividad Física y el
Deporte). Colaboró la Federa-
ción de Municipios de Madrid
(FMM).

Acuerdos de la Comisión de Deportes
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FEMP

El Portal de Deportes de la
FEMP, www.munidepor-

te.com, continúa enrique-
ciendo su valioso archivo de
documentos y noticias rela-
cionadas con el deporte local
y su gestión. Hasta la fecha,
cuenta con más de 3.000
documentos y cerca de
8.000 informaciones (entre
noticias, artículos de opinión
y entrevistas), que se actua-
lizan cada día ofreciendo al
lector un amplio abanico de
contenidos relacionados con
el deporte, el ocio y la salud.

Por su parte, el Club de los
Técnicos ha superado la cifra
de 6.300 usuarios, lo que
demuestra el alto interés de

los profesionales del depor-
te por lo publicado en esta
página Web. Entre las per-
sonas registradas se

encuentran concejales, direc-
tores y técnicos (de ámbito
municipal, provincial y
autonómico), técnicos y ges-

tores deportivos de asocia-
ciones y clubes, licenciados
en Ciencias de la Actividad
Física y el Deporte, perio-
distas, deportistas profe-
sionales y aficionados en
general.

En esta positiva evolución
destaca también el hecho
de que sean más de 2.500
los municipios registrados,
superando ya la cifra de 500
los que colaboran de forma
habitual mediante el envío
de sus noticias. Entre estos,
se encuentran los principa-
les ayuntamientos de España
y todos lo de la Comunidad de
Madrid, incluyendo los que
son capitales de provincia. 

Munideporte.com suma ya más de 
3.000 documentos y 8.000 noticias



Comunicación

La emisora que dirige Paco García
Caridad presentó el pasado 20 de

septiembre la programación de su
nueva temporada. El acto se celebró
en el Auditorio Goyeneche del Comité
Olímpico Español y a él asistieron per-
sonalidades del mundo del deporte,
como Alejandro Blanco (Presidente

del COE), Emilio Butragueño (Direc-
tor de Relaciones Institucionales del Real
Madrid) o Enrique Cerezo (Presiden-
te del Atlético de Madrid), entre otras
personalidades del mundo del Fútbol y
demás estamentos del deporte.

Como principales novedades des-
tacan el traslado de Paco García

Caridad a las mañanas de Radio
Marca con el programa “Directo
Marca”, que se emitirá de lunes a
viernes de 07:00 a 10:00, y la incor-
poración de Miguel Ángel Méndez y
Alfredo Duro al programa “Inter-
medio”, que se seguirá emitiendo
de 16:00 a 19:00 horas.
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Radio Marca presentó su nueva temporada



En portada

ALBERTO NÚÑEZ FEIJÓO

“La política es una 
carrera de fondo con    
pequeños obstáculos”

Presidente de la Xunta de Galicia

¿Qué es Galicia Saludable?
Es un plan de gobierno, que nace
con una vocación de implicar a
todos los departamentos de la
Xunta para fomentar la práctica
regular de actividad física y, de
este modo, paliar, en la medida de
lo posible, los riesgos asociados a
una vida excesivamente sedenta-
ria y con escasez de hábitos salu-
dables. 

El Presidente de la Xunta de Galicia siempre
ha tenido presente el deporte en su vida. 

A pesar de su complicada agenda, procura 
encontrar algún momento para su gran 
pasión: correr al aire libre. Uno de los 

objetivos de su gobierno es reducir los altos
índices de obesidad entre la población, 
sobre todo la infantil. Por ello, acaba 
de lanzar el plan “Galicia Saludable”.

textos:
Fernando Soria / Marta Muñoz



En portada

A nivel personal, ¿qué impor-
tancia tiene el deporte en su
vida?
Es importante. A lo largo de la
semana, aunque a veces la agen-
da lo dificulte, siempre trato de
dedicar algo de mi tiempo a
practicar deporte. Además, en
este Año Santo Xacobeo, tam-
bién he podido dedicar algunos
días de trabajo a hacer el Cami-
no de Santiago. 

¿Cuándo inició su práctica?
El deporte siempre ha estado

presente en mi vida con mayor
o menor intensidad. Desde niño,
siempre recuerdo haber bus-
cado algo de tiempo para hacer
deporte, ya fuese correr, o jugar
al fútbol, o montar en bicicleta,
mi medio de transporte para ir
al colegio en Os Peares. 

¿Qué tipo de actividad realiza
actualmente?
Fundamentalmente, correr. Es
una actividad que permite dis-
frutar del aire libre, y es lo más
sencillo teniendo en cuenta las
limitaciones del tiempo dispo-
nible para hacer deporte. 

¿La actividad física aumenta
su capacidad de trabajo?
Creo que hacer una actividad
física más o menos regular
ayuda a soportar mejor los
esfuerzos. En ese sentido, creo
que es un buen complemento
para la actividad laboral, para la
mía, y para la de cualquier per-
sona.

Como político, ¿se considera
corredor de fondo o de velo-
cidad?
Sin duda, la política es una carre-
ra de fondo, pero no una carre-
ra de fondo al uso, sino que está
plagada de pequeños sprints
intermedios que exigen también
tener una punta de velocidad.
En todo caso, yo me veo como
un corredor de fondo, siempre
dispuesto a hacer un esfuerzo
extra si se produce un cambio de
ritmo en la carrera. Y en cierto
modo, como un corredor de
relevos, que trata de dejar a las
generaciones futuras la situa-
ción más ventajosa posible. 

¿Sigue también el deporte
como espectador?
Al igual que la práctica activa
del deporte, si la agenda me lo
permite, sí que dedico algo de mi
tiempo libre a verlo, más por
televisión que en persona, eso
es cierto.

¿Por qué esta campaña?
Creemos que, ante el aumento
de la obesidad, en especial de la
infantil, y los riesgos para la
salud asociados a ella, era nece-
sario hacer algo para tratar de
corregir esa tendencia y mejo-
rar, de este modo, la salud de
la población gallega. 

¿A quién esta dirigida y qué
objetivos tiene?
A toda la población, si bien es
cierto que se hará especial hin-
capié en los niños, para que
vayan adquiriendo hábitos salu-
dables desde el principio de su
vida. Pero no puede verse como
un plan parcial, sino que es un
plan que pretende que toda la
población comience a adquirir
estos hábitos. 

¿Encaja “Galicia Saludable”
en la Estrategia NAOS?
En el sentido de que es una
apuesta por difundir hábitos de
vida saludables como la actividad
física y una alimentación cuida-
da, sí, encaja con los principios
de esa estrategia. 

La obesidad infantil crece por
momentos. ¿Cuál es la solu-
ción?
Como la mayoría de los proble-
mas de salud, la prevención y,
junto con ella, la educación, jue-
gan un papel imprescindible.
Ofrecer una información clara a
los niños, a los padres y a los
educadores ha de ser el primer
paso. 

¿Los colegios deberían incul-
car hábitos saludables?
Ya lo están haciendo. Creo que
en el sistema educativo existe
una gran determinación para
inculcar a los alumnos hábitos
de vida saludable y, en ese sen-
tido, Galicia Saludable podrá
contribuir a informar mejor a
los niños y a los jóvenes acerca
de la importancia del deporte y
de llevar una dieta sana. 

Galicia

Saludable

quiere mejorar

la salud de la

población
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¿Es fan de algún equipo?
Creo que todo el mundo sabe
que los equipos gallegos son
mis equipos, si bien en alguna
ocasión he manifestado cierta
predilección por el Deportivo
–fundamentalmente por influen-
cia de mi padre, que cada domin-
go me informa puntualmente
de cómo ha quedado el equipo-
. También he disfrutado este
verano con la  Selección Españo-
la de Fútbol. 

¿A qué deportista destacaría?
Ahora mismo hay una serie de
deportistas españoles que des-
tacan a nivel mundial y son admi-
rables no sólo por su rendi-
miento, sino también por su
comportamiento fuera de la
competición. A todos nos ale-
gran los éxitos de Nadal, Gasol,
Alonso, pero, entre todos ellos,
permítame que destaque a dos
gallegos. El reciente campeón del
mundo de Triatlón, Javier Gómez
Noya, y al medallista olímpico
David Cal. 

¿Apuesta por una dieta sana?
Por supuesto, creo que es muy
importante para llevar una vida
saludable el cuidar lo que come-
mos. El ritmo de vida que lleva-
mos en la actualidad, con pri-
sas, con comidas fuera de casa,
sin tiempo para hacer una com-
pra adecuada dificultan el seguir
una dieta sana, pero creo que,
en general, todo el mundo coin-
cide en que cuidar la alimenta-
ción es fundamental.

¿Considera que ejercicio físi-
co y alimentación equilibrada
tienen que ir de la mano?
Sin duda, si ambos aspectos se
combinan, los riesgos de sufrir
ciertas enfermedades se redu-
cen y, al mismo tiempo, mejora
la calidad de vida. 

¿Con qué compañero de par-
tido disfrutaría de una sesión
deportiva?

Tengo muchos, afortunada-
mente. El propio Presidente del
PP, el Sr. Rajoy, es un gran
entendido en deportes y siempre
es agradable compartir con él
una charla sobre deporte. 

¿Y de la oposición?
No sabría decirle. No sé si se
considera deporte los comba-
tes dialécticos con los portavo-
ces de la oposición en el Parla-

mento, pero creo que son salu-
dables, al menos para la demo-
cracia. Sobre todo, si emplean
más el juego limpio. 

¿Cómo valora la política depor-
tiva seguida por Jaime Lis-
savetzky?
No creo que sea de los peores
departamentos de un gobierno
manifiestamente mejorable. 

¿Existe fair play entre los polí-
ticos?
Creo que, en general, sí hay fair
play. Es cierto que a veces el
tono del debate se eleva un poco
y puede parecer que no es así,
pero me gusta creer en la polí-
tica como una práctica honesta
y de respeto a las ideas de los
demás. 

¿Coincide con los que afirman
que la política es una carrera
de obstáculos?
Como le decía anteriormente,
la política es una carrera de
fondo con pequeños obstácu-
los, algunos imprevistos, otros
que se pueden prever, en todo
caso, siempre hay que estar
preparado y atento para supe-
rarlos. 

“Me gusta creer

en la política

como una

práctica honesta”

“Los combates

dialécticos

parlamentarios

son saludables

para la

democracia

Rajoy es un

gran

entendido en

deportes”



S
egún el II Sondeo de Opi-
nión sobre Hábitos de Esti-
los de Vida Saludables, un
61% de españoles encues-

tados considera que en la educa-
ción obligatoria (educación pri-
maria y educación secundaria) no
se realiza suficiente Educación
Física ni actividades deportivas.
Este informe ha sido elaborado
en España por la Fundación Ali-
mentum con el objetivo de conocer
la percepción de los padres y la
población en general sobre la
importancia de la práctica de ejer-
cicio físico y la alimentación equi-
librada en niños.

Por encima de esta cifra se
encuentran comunidades como
Andalucía (73%), Galicia (70%) y
Extremadura (64%). Estos por-
centajes se reducen en comuni-
dades como Aragón y País Vasco,
donde esta opinión es compartida
por el 50% de los encuestados. 

La percepción de los padres a
este respecto es muy similar a la
que tiene la comunidad científi-
ca. Para el coordinador del Grupo
de Investigación en Enseñanza y
Evaluación de la Actividad Física y
Deporte de la Universidad Autó-
noma de Madrid y miembro del
Comité Científico de Actividad Físi-
ca de la Fundación Alimentum, el
profesor Juan Luis Hernández, “los
40 minutos reales que por tér-
mino medio duran las clases de
Educación Física en los centros
escolares españoles una ó dos
veces por semana distan mucho

de la Recomendación del Parla-
mento Europeo que insta a los
países miembros a ofrecer al
alumnado al menos tres horas
reales de clase de Educación Físi-
ca por semana”. 

Además, siete de cada diez
padres españoles cree que sus
hijos disfrutarían más cursan-
do un número mayor de clases
de Educación Física, porcentaje
que en Murcia asciende al 86%,
en Canarias al 73% y en Asturias
al 72%.

En cuanto a actividades depor-
tivas extraescolares, un 74% de
los encuestados asegura que sus
hijos las han practicado o practi-
caban cuando eran más pequeños.
Por comunidades autónomas, son
los niños cántabros los que más
destacan, según el 90% de padres
de esta comunidad. Les siguen, con
un 83%, los niños de Madrid y
Asturias, e Islas Canarias con un
81%. Por el contrario, sólo el 66%

Existen

numerosos

factores que

favorecen que

los niños sean

inactivos

Uno de cada seis padres considera que no son suficientes 
las horas destinadas en los centros escolares a Educación 

Física y actividades deportivas. Ésta es una de las principales 
conclusiones que se extraen del II Sondeo de Opinión sobre 

Hábitos de Estilos de Vida Saludables, elaborado por la 
Fundación Alimentum.

de los padres de Aragón afirman
que sus hijos practican o han prac-
ticado actividad física fuera del
horario lectivo marcado por los
centros educativos.

A este respecto, siete de cada
diez españoles encuestados opinan
que desde los organismos públicos
no se apoya y fomenta lo suficiente
que los niños practiquen actividad
física regular a diario. Este dato
asciende a un 82% en Galicia,
pero se muestra inferior en Extre-
madura (57%).

“La mejora cuantitativa y cuali-
tativa de la Educación Física esco-
lar, así como la existencia de pro-
yectos deportivos en los centros
educativos, constituye una nece-
sidad ineludible para incrementar
los conocimientos, habilidades y
actitudes que permitan disfrutar
de la actividad físico-deportiva y
que su práctica se convierta en
un hábito para toda la vida”, afir-
ma Juan Luis Hernández.
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Los padres querrían más horas  
Fundación Alimentum

¿ Consideras que en la enseñanza obligatoria 
(primaria y secundaria) se realiza suficiente 
educación física y actividades deportivas?
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OTROS FACTORES

Los expertos reconocen, sin
embargo, que junto a la reduc-
ción de entre el 20-30% del tiem-
po dedicado a Educación Física
que representa la Ley Orgánica
2/2006 de 3 de mayo (LOE) res-

pecto a la anterior legislación,
existen otros factores que tam-
bién afectan negativamente a que
los niños se mantengan activos. 

El profesor J. Gerardo Villa, del
Departamento de Educación Física
y Deportiva de la Universidad de
León y miembro del Comité Cientí-

fico de Actividad Física de la Fun-
dación Alimentum, señala por ejem-
plo el aumento del ocio pasivo (con-
solas, internet, tv, etc), la insegu-
ridad en la calle para los más
pequeños, la falta de espacios ade-
cuados destinados a ocio activo o
la influencia del entorno familiar
más cercano. En resumen, diver-
sos factores producto de profundos
cambios sociales y de conducta,
incompatibles con la configuración
del cuerpo humano, preparado
para funcionar con una ingesta limi-
tada y ejercicio suficiente.

Ante esta situación, J. Gerardo
Villa destaca que “tanto la familia
como la comunidad y las escuelas
deben trabajar en potenciar un
comportamiento activo entre los
más pequeños a través del ejem-
plo, la habilitación de carriles bicis
y diseños urbanos compatibles, y
una mayor apertura de los cen-
tros educativos fuera del horario
lectivo”.

de actividad física en el colegio
Fundación Alimentum

¿ Realizan tus hijos de forma regular, o han realizado cuando eran más pequeños, 
alguna actividad deportiva extraescolar?
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E
l acto se celebró el pasado
24 de septiembre durante
el acto de presentación de
los equipos del C.D. Canillas,

que tuvo lugar en las instalaciones
del madrileño distrito de Horta-
leza. Esta placa reconoce la labor
de apoyo tanto del Consejo Supe-
rior de Deportes como de la Fun-
dación Deporte Joven a la enti-
dad. El galardón fue recogido por
el Subdirector General de Alta
Competición del Consejo Supe-
rior de Deportes, Ángel Luis
López de la Fuente. Tam-
bién asistió Agustín Martí-
nez Feliú, Adjunto a la
Dirección General de la
Fundación.

Por otra parte, el
Secretario de Estado
para el Deporte,
Jaime Lissavetzky,
concedió al club la
Placa de Bronce de la
Real Orden del Méri-
to Deportivo en reco-
nocimiento a su tra-
yectoria y aportación
al mundo del deporte
al cumplir su Cin-
cuentenario. El acto

Fundación Deporte Joven

El Club Deportivo Canillas concedió al Consejo Superior de Deportes y a la 
Fundación Deporte Joven una placa en reconocimiento a su labor de apoyo 
a la entidad. Recogió el galardón Ángel Luis López de la Fuente, Subdirector 

General de Alta Competición del CSD.

La Fundación Deporte Joven,
premiada por el C.D. Canillas

prenden del deporte. En base a
este acuerdo, la Fundación Depor-
te Joven colaboró en el X Torneo
Internacional Club Deportivo Cani-
llas (Homenaje a Zinedine Zida-
ne), celebrado del 17 al 19 de
septiembre.

“KARAKORUM: MUJER,
DEPORTE, INTEGRACIÓN”
La Federación Española de Depor-
tes de Montaña y Escalada
(FEDME) organizó, con la cola-
boración de la Fundación Depor-
te Joven, el proyecto “Karako-
rum: Mujer, Deporte, Integra-
ción”. Este programa, que se

desarrolló con gran éxito, contó
con una parte técnica de
ascensión a esta montaña
de Pakistán por parte del
Equipo Nacional Femeni-
no de Alpinismo y de un
amplio plan de ayuda
(Proyecto Hushé),
implantado por Sebas-
tián Álvaro y la ONG
Sarabastall hace diez
años en esta pequeña
aldea. La expedición
coronó la cima de esta
montaña de 5.860

Patronos- Patrocinadores

Jaime

Lissavetzky y

José Manuel

Álvarez

se celebró en el CSD el 16 de
septiembre y recogió el premio
su presidente, José Manuel Álva-
rez. Acudieron, entre otros,
Manuel López Quero (Director
General de la Fundación Deporte
Joven) o el técnico Radomir Antic.

Durante el acto, Jaime Lissa-
vetzky firmó un convenio de cola-
boración entre ambas entidades,
con el objetivo de promocionar
iniciativas encaminadas a la pro-

moción de la actividad depor-
tiva entre el público infantil

y juvenil y a la difusión de
los valores que se des-



Fundación Deporte Joven

Cofidis con la colaboración de Fun-
dación Deporte Joven y los Ayun-
tamientos de Madrid y Barcelona,
fue presentada por Jaime Lissa-
vetzky junto al Director General
de Cofidis, Juan Sitges.  

Pedalón Solidario alcanzó el
objetivo de que los participantes
recorrieran los 3.337,9 kilóme-
tros de la Vuelta Ciclista a España.
Contó con la asistencia de más de
2.000 personas. El objetivo era
reunir al máximo número de par-
ticipantes pedaleando sobre una
bicicleta estática por un periodo
limitado de tiempo y por un fin
solidario: colaborar para conseguir
normalizar la práctica deportiva
entre los más pequeños.

ESCUELA REGIONAL DE VELA

La Fundación Deporte Joven cola-
bora con las Escuelas de Velas,
puestas en marcha por la Fede-
ración de Vela del Principado de
Asturias, gracias a un convenio de
colaboración firmado por Jaime Lis-
savetzky y Pascual Ricardo
Fernández López (Presidente de
la Federación de Vela).

Participan un total de 400 chi-

cos de entre ocho y 21 años, con
el fin de aportar a los jóvenes una
formación en valores y humana
a través de este deporte. Tam-
bién se desarrollarán adaptadas
a discapacitados físicos y psíqui-
cos. La sede central se encuentra
en Gijón y las subsedes en Avilés,
Llanes, San Esteban de Pravia,
San Juan de la Arena, Luanco y
Candás.

OTRAS ACTIVIDADES

Como cada año, la Fundación
colaboró en el Torneo de Fútbol
de Arnedo, que celebró su deci-
moquinta edición con la partici-
pación de 37 equipos. La Gran
Milla de Majadahonda (11 de
septiembre) y la Carrera Popular
por la Paz (18 de septiembre)
también contaron con el apoyo de
la Fundación. Por último, la enti-
dad ha firmado un convenio con
la Fundación Deporte y Trans-
plante Carlos Sanz, para la pro-
moción del ejercicio físico, el
deporte de competición y los
hábitos de vida saludables en
personas con algún órgano tras-
plantado o a la espera de ello.

metros a finales de junio, tras un
mes de ascensión. 

GRAN ÉXITO DEL PEDALÓN

SOLIDARIO

Bajo el lema “Muévete por el
deporte infantil”, el Pedalón Soli-
dario se desarrolló durante dos
fines de semana en la Plaza de
la Catedral de Barcelona  (cua-
tro y cinco de septiembre) y la
Plaza de Felipe II de Madrid (11
y 12 de septiembre). El ex ciclis-
ta Eduardo Chozas fue el padri-
no del proyecto.

La actividad, organizada por

Más de 2.000

personas en

el Pedalón

Solidario

Mecenas
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Carrera Popular por la Paz

Juan Sitges, Jaime Lissavetzky y Eduardo Chozas Imagen del Pedalón Solidario



El Museo Olímpico y del
Deporte “Joan Antoni

Samaranch” ha abierto al
público una nueva sala poli-
valente. Consta de 450
metros cuadrados y con-
tará con varios espacios
dedicados, entre otros, a
las grandes gestas depor-
tivas o al deporte para el
desarrollo y la paz. 

Esta nueva sala del recin-
to barcelonés, que abrió
sus puertas el pasado 17 de
septiembre, se caracteriza
por su versatilidad. Joan
Sibina, arquitecto y diseña-
dor del Museu y de esta
nueva sala, explicó a los
invitados a la inauguración
las posibilidades que ofre-
ce su estructura, así como
el diseño del espacio. El
hecho de que esté com-
puesta de módulos móvi-
les, hará posible que la sala

pueda albergar aconteci-
mientos y eventos de diver-
sa índole en un marco ini-
gualable.

Al acto de inauguración

Asamblea General de Museos Olímpicos
La sede del Comité Olímpico

Internacional, en la localidad
suiza de Lausanne, acogió la
Asamblea General de Muse-
os Olímpicos y de Deportes,
que se celebró los pasados
nueve y diez de septiembre.
Esta quinta edición estuvo
presidida por el Sr. Francis
Gabet y la Sra. Fréderique
Jamolli, Director General y
Conservadora del Museo Olím-
pico de Lausanne, respecti-
vamente.

El encuentro contó con la
asistencia de representan-
tes de diferentes museos

olímpicos y deportivos de
ciudades del mundo: Sra.
G. Lung (Singapour), Sr. H.
Lubberding (Ámsterdam),
Sra. K. Oudatzi (Tesalóni-
ca), Sra. A. Lhéritier (Paris),
Sr. P. Honkanene (Helsin-
ki), Sra. H.H.E. Chung
(Seúl), Sra. Z. Peng (Bei-
jing), Sr. K. Voolaid (Esto-
nia), Sra. T. Agulló (Barce-
lona), Sra. A. Moschoudi
(Quatar), Sr. C. Paquelet
(Copenhague), Sr. F. Dürt
(Colonia), C. Paquelet (Rio
de Janeiro), Sr. R. Renson
(Niza), entre otros.

Barcelona: El Museo Olímpico 
abre una nueva sala polivalente
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Federación Catalana de
Natación), así como otras
personalidades del depor-
te y destacados deportis-
tas de la región.

asistieron, entre otros,
Pere Alcober (Presidente
de la Fundación Barcelo-
na Olímpica) y Enric
Beltrán (Presidente de la

Imagen del Museo Olímpico de Lausanne

Fundación Barcelona Olímpica



E
l Consejero Delegado del
Grupo SEAE, Guillermo Bur-
guete, centró su discurso
en las previsiones de futu-

ro de la organización, incidiendo
en la vocación de liderazgo y la
constante atención por la inno-
vación que tiene el grupo y que
propicia el desarrollo de nuevos
proyectos y nuevas líneas de nego-
cio. También anunció la puesta
en marcha de diferentes activi-
dades y servicios especialmente
dedicados a los socios, usuarios
y empleados de todas las insta-
laciones gestionadas.

En cuanto a nuevos proyectos,
Burguete reveló alguna de las acti-
vidades ya iniciadas, como las
destinadas a gestionar centros
en Andalucía y Madrid. En cuan-
to a lo que se refiere a acciones
dirigidas a las instalaciones depor-
tivas, destacó, entre otras, la
puesta en marcha del Club “Q
Exclusive”, que ofrece diferentes
servicios y ventajas a los usua-
rios de los centros, el lanzamiento
de la nueva tarjeta de crédito “Q”
y el rediseño de las páginas Web
de la empresa y las diferentes
instalaciones.

Por su parte, el Director Gene-
ral de Explotaciones, Jordi Caba-
nas, expuso la trayectoria de la
compañía, desde su fundación
hasta la fecha. Destacó el origen
de SEAE como cooperativa y su
conversión en sociedad anónima
desde el año 2007. También
resaltó la gran presencia de la
empresa tanto en la gestión inte-
gral como en la prestación de ser-
vicios, y en su vocación de desa-
rrollo de políticas activas de mar-

Grupo SEAE

Éxito del 25 aniversario de SEAE
La empresa de gestión y servicios deportivos SEAE celebró su 25 aniversario. 

Al acto asistieron más de 400 personas, entre empleados del grupo, 
alcaldes y regidores de los diferentes ayuntamientos donde opera, así como 

personalidades de la empresa y la política.

Se

presentaron

los nuevos

proyectos del

grupo
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cado carácter social, de fomento
de la práctica deportiva y de la
universalización de esta práctica,
con la voluntad última de mejorar
las cotas de salud y bienestar del
conjunto de la población.

El acto, celebrado en Barcelo-
na el pasado 17 de septiembre,
estuvo lleno de momentos emo-
tivos, como la entrega de galar-
dones a los socios fundadores de
la empresa, y también de muchos
minutos de diversión,  ya que contó
con la participación del showman
Jordi LP, como conductor del
mismo.

SEAE es una empresa dedica-

da a la gestión de centros depor-
tivos, que nació como cooperati-
va en 1985 y se ha transformado
en una sociedad que cuenta en
la actualidad con 130.000 metros
cuadrados de instalaciones depor-
tivas, más de 150.000 usuarios
atendidos, más de 25.000 abo-
nados en gestión integral,
310.000 horas dedicadas a acti-
vidades deportivas, más de 8.000
participantes en cursos impartidos,
más de 360.000 horas dedicadas
a mantenimiento y atención al
público, más de 11.000 escolares
en distintas actividades y un total
de 823 empleados.

Guillermo Burguete durante su intervención
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Opinión

perarse del golpe recibido y, si
vas ganando, deberías tener el
mismo espíritu de superación y
de sacrificio que se tenía cuando
no ganabas. Esto es aplicable al
mundo de la empresa, al ámbito
familiar y, en realidad, a cualquier
reto que cada uno se plantee en
la vida.

ES esencial combinar la práctica
del deporte con una formación
adicional “para el día de mañana”
y, por ello, el mejor consejo que
podemos darles a los hijos, a los
niños y jóvenes en general es “que
hagan deporte”, porque implica dis-
ciplina y ser disciplinado es bási-
co, es fundamental por la inte-
rrelación que fomenta, es fuente
de salud inmejorable y da calidad
de vida.

Luis López
Nombela
ENTRENADOR

NACIONAL DE FÚTBOL

Retirarse a tiempo en el deporte

A vueltas con la enseñanza

Juan Ángel 
Gato Gómez 
PRESIDENTE DEL

COPLEF DE MADRID

MI intención no es criticarles,
pero sí que deberían de inspec-
cionar el plan de estudios o con-
tar con un gabinete técnico-psi-
cológico para preparar las mate-
rias y ver al mismo tiempo a quié-
nes van a dotar de ese diploma
para que puedan actuar. De lo
contrario, están ustedes engañan-
do a la gente en algo tan impor-
tante como la formación de nues-
tros pequeños hombrecillos.

ME he decidido a escribir este
artículo de opinión porque hace
pocos días, al principio de este
nuevo ejercicio, me llegó un niño
(categoría benjamín) acom-
pañado de su padre y con el alta
médica de la federación, para
que empezase su recuperación.
Le hicimos los ejercicios ade-
cuados y, una vez visto que podía
tocar balón, me empleé a fondo

con él. Cuál fue mi sorpresa
cuando, al terminar el entrena-
miento, se acercaron dos padres
más para decirme que en nin-
guna otra escuela (ni siquiera
de élite) habían visto una dedi-
cación igual.

LA AJDC La Mancha, que presi-
de Diego Rubio, lleva ya 25 años
entrenando a estos niños en bene-
ficio de la sociedad, a favor de la
integración social, la convivencia,
el respeto, la formación perso-
nal y académica a través del depor-
te, careciendo de comprensión
y ayuda de la administración
correspondiente y de la propia
sociedad. Sí queremos destacar
la colaboración de la Fundación
Deporte Joven del Consejo Supe-
rior de Deportes, que siempre
nos han apoyado en nuestra labor
dentro de sus posibilidades.

A
menudo me llegan monitores
con el diploma de la Fede-
ración Española de Fútbol y

de la Madrileña y con una meto-
dología de trabajo (la que les han
enseñado) que no creo que sea la
más adecuada para formar a
niños de entre siete y 12 años.
Cuando tengo que corregir a estos
monitores siempre me hago la
misma pregunta: ¿esto no se lo
han enseñado en la Escuela de
Entrenadores?. 

SU respuesta es siempre nega-
tiva, ante lo que yo les contesto
que, en ese caso, no están pre-
parados para formar ni pueden
portar el documento acreditati-
vo, ya que no se ajusta a la nece-
sidad que existe para desarrollar
esta labor. ¿De quién es la culpa?
No creo que esto lo sepan los diri-
gentes de ambas federaciones.

¿Esto no se lo
han enseñado
en la 
Escuela de
Entrenadores? 

Es esencial
formarse
para el día de
mañana

E
n la vida de un deportista,
fundamentalmente en la alta
competición, es muy impor-

tante tener presente el día en que
se debe “decir basta”, saber reti-
rarse a tiempo, y para ello se debe
estar preparado pues en la
mayoría de los casos ese día se
experimenta una gran libertad o
un gran vacío.

LA etapa deportiva ayuda a for-
marte como persona. Cuando se
deja el deporte profesional, uno
se da cuenta de que tiene mucho
tiempo libre, se echa en falta la
rutina de entrenar, de estudiar a
los rivales, etc. El deporte es una
gran universidad y el marco de un
deportista es muy especial, y saber
instrumentalizarlo adecuadamente
es utilísimo para el resto de la vida.

ASUMIR que eres parte de un
equipo, saber que se puede ganar
y perder, convivir con compañe-
ros que rivalizan contigo para jugar,
obedecer a un entrenador que te
dará órdenes, ser leal a un club que
representa unos valores con los que
te debes identificar y saber sopor-
tar, en la mayoría de los casos, la
presión de los medios de comuni-
cación o estar sometido a la críti-
ca y al elogio, es algo que marca
muchísimo a las personas.

TODOS necesitamos de los demás
para triunfar y para ello el com-
pañerismo y la lealtad son funda-
mentales y cuando se pierde
deberíamos levantarnos lo antes
posible, pues la diferencia entre
los grandes y los normales es el
tiempo que necesitan para recu-



Opinión

E
scribo este artículo de opinión
después de haberlo hecho, en
estas mismas páginas, otros
compañeros de la FAGDE (Pre-

sidente, Vicepresidentes). Y como ges-
tor del deporte municipal, sin más
preámbulos, me voy a referir a lo que
en la actualidad y, en mi opinión, repre-
senta una importante debilidad del sis-
tema deportivo municipal.

CONSIDEROque el reto más importante
al que debe enfrentarse desde hoy
mismo el deporte municipal en España
es la gestión económica. La produc-
ción de los servicios exigen unos cos-
tes muy elevados, que van creciendo de
manera significativa por las mayores exi-
gencias de la ciudadanía, la mayor tec-
nificación de las prácticas, la proliferación
de campeonatos y eventos, la sobre-
carga del deporte federado y algunas
ineficiencias en la gestión y el control
del gasto. Por todo ello, y en la cir-

cunstancia de crisis
actual, creo que debe-
mos prestarle mucha
atención a este aspec-
to para desarrollar
estrategias de control,
reducción y mejora.

PARALELAMENTE, y
aunque parezca ilógico,
no se está trasfiriendo
ese incremento de

costes a los precios públicos y las
tasas de los servicios deportivos muni-
cipales, a pesar de que dichas tarifas
son por lo general muy bajos. Además,
desde la instancia política no pare-
ce que se afronten estas amenazas
con responsabilidad, al menos desde
la perspectiva de la sostenibilidad
financiera.

EL resultado es que la evolución de los
costes y la de los ingresos con origen

en las tasas y los precios públicos dis-
curren por líneas cada vez más diver-
gentes. Dicho de otro modo: la dife-
rencia entre los gastos y los ingresos refe-
ridos es cada año mayor, y ya es muy
grande ahora. El deporte municipal
cada día cuesta más e ingresa menos,
y cada vez hay menos dinero disponible.
Si además las prioridades en la asig-
nación del gasto cambiaran, las entidades
deportivas municipales podrían estar en
un verdadero aprieto a corto plazo.

PARA afrontar este panorama tan
sombrío con alguna posibilidad de éxito,
primero deberemos ser conscientes de
esto, reconocerlo, y, después, diseñar
planes y procesos de mejora y ejecu-
tarlos apoyados en el marco compe-
tencial propio y en el valor actual del
deporte (sobre todo el que lo identifica
con la salud) y en sus valores tradicio-
nales (hedonismo, trabajo en equipo,
solidaridad, sacrificio, …).

El reto de la gestión económica

Boni Teruelo
VICEPRESIDENTE

ECONÓMICO DE

FAGDE
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L
a celebración de los cursos
se realizará durante ocho
semanas, comprendidas
entre el dos de enero y el

26 de febrero de 2011. Se
estructurarán en diferentes
módulos para adultos y grupos
familiares de dos o más miem-
bros. En el módulo de adultos, se
reservarán unas plazas para
personas con discapacidad que
puedan realizar este deporte.

Entre las diferentes salidas
que componen el programa, se
podrá optar a determinados
destinos con alojamiento de
cinco o seis noches (con salida
en domingo y regreso el vier-
nes o sábado de la siguiente
semana), determinados hote-
les a pie de pista y salidas duran-
te la semana de Reyes. Para
las salidas de Esquí nórdico para
adultos, se contempla la posi-
bilidad de practicar Esquí Alpino,
Esquí Nórdico y marchas con
raquetas en la nieve.

La información sobre desti-
nos, precios y fechas de ins-

Ayuntamientos

Con su Programa Deportivo Municipal de Actividades en la Nieve 
para 2011,  el Ayuntamiento de Madrid realiza la mayor oferta
del país en cursos de Esquí y de Snow. En total, ofrecerá 4.200 

plazas disponibles.

Se

desarrollará

entre el dos

de enero y el

26 de febrero

de 2011

Madrid: Programa
Deportivo de

Actividades en la
Nieve 2011

cripción estará disponible a fina-
les de noviembre. Las inscrip-
ciones se iniciarán a mediados
del mes siguiente, formalizán-
dose todos los trámites en dife-
rentes centros deportivos muni-
cipales. Para facilitar todas las
gestiones administrativas, la
normativa específica de este
programa y el impreso de ins-
cripción se encontrarán en la
web www.munimadrid.es/depor-
tes, pudiéndose presentar este
impreso ya cumplimentado en
las oficinas de los Centros Depor-
tivos Municipales que sean sedes
de inscripción.  La Dirección
General de Deportes recomien-
da entrar en dicha página web,
donde se publicará con detalle el
calendario con las semanas y
modalidades deportivas pro-
gramadas.

El precio de la escapada incluirá
el viaje de ida y vuelta, alojamiento
en habitaciones dobles, en régi-
men de pensión completa, en un
hotel con un mínimo de tres estre-
llas; comida en pistas; alquiler

del material; forfait; seguro de
accidentes y dos horas diarias
de clases, a excepción de las
expediciones de adultos a pie de
pista, con diferentes niveles de
aprendizaje e impartidas por pro-
fesores debidamente titulados
por la federación de Esquí corres-
pondiente a cada estación. Siem-
pre que existan plazas disponi-
bles, las personas interesadas
podrán inscribirse hasta las 14
horas del martes anterior a cada
una de las salidas.

Las estaciones seleccionadas
para el programa municipal  de
actividades deportivas en la nieve
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que tengan en cuenta algunas
recomendaciones. En primer
lugar, para participar en estos
cursos, se ha de mantener un
acondicionamiento físico ade-
cuado.

Otra de las recomendaciones
de la organización es que nunca
se esquíe en solitario, sino con
acompañantes que tengan, a
ser posible, un nivel técnico simi-
lar. Como en cualquier deporte

y actividad, lo atractivo es ir pro-
gresando y ganando capacidad
técnica y experiencia, algo que
se puede hacer con un acom-
pañante que ayude en la mejora.

Algo importante en el depor-
te es el respeto a los demás.
Por ello, hay que comportarse
de forma que no se ponga en
peligro al resto de los usua-
rios, ni se les cause ningún per-
juicio, atendiendo al descen-
der por la pista la situación del
resto de los esquiadores que se
encuentran alrededor. Además,
hay que tener en cuenta que
la preferencia la tiene siempre
quien viene por la derecha
(como en la circulación con el
coche) y quien se encuentra
más abajo (ya que él no te ve,
pero tú a él sí). Los adelanta-
mientos se pueden hacer por
cualquier lado, pero siempre
dejando suficiente distancia y
previniendo las posibles evolu-
ciones del esquiador que va
delante.

● Eduardo Rivas
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tienen siempre cuatros tipos de
pistas diferentes, para dar la
posibilidad de esquiar a depor-
tistas de todos los niveles téc-
nicos.

La organización aconseja a
todos los interesados en el Pro-
grama de Actividades en la Nieve
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D
esde el pasado 15 de sep-
tiembre los vecinos de
Parla disponen de una
nueva infraestructura en la

que realizar actividad física. El
Complejo Deportivo Parla Este ha
sido puesto en marcha por el Ayun-
tamiento, en colaboración con la
empresa Supera, que se dedica a
establecer convenios con ayun-
tamientos en diversos puntos de
España para construir instalacio-
nes deportivas a cambio de su
explotación durante cierto núme-
ro de años. Con esta opción los
usuarios pueden disfrutar de unos
servicios de alta calidad a precios
públicos asequibles.

Entre los servicios que ofrece
Parla Este destacan la zona Spa,
dos piscinas (una de ellas para
aprendizaje y la otra para los ya ini-
ciados), una sala de fitness y car-
diovascular, dos salas polivalen-
tes, una sala de bike, un pabellón
polideportivo, seis pistas de padel,

El Complejo Deportivo Parla Este
se inauguró con excelente acogida
La localidad madrileña de Parla cuenta con una nueva instalación para que sus 

ciudadanos hagan deporte. Se trata del complejo Parla Este, que está gestionado 
por la empresa Supera y que alcanza los 8.000 metros cuadrados de superficie.

solarium natural, vestuarios y par-
king para 500 plazas. 

Para Luis Calleja, Director
Regional Zona Centro de Supera,
“este centro es un paso más en la
apuesta de nuestra empresa por
poner al alcance de los vecinos
un espacio de altísima calidad,
con equipamientos de última gene-
ración a precios muy asequibles.
Supera quiere acercar el deporte
a todos y para ello hacen falta pre-
cios pequeños y calidad grande.
Nosotros estamos en Parla de la
mano del Ayuntamiento, con el
que mantenemos una relación
muy estrecha y cordial. Desde el
Consistorio se marca la política
de precios, desde Supera se apor-
ta nuestra experiencia y un nivel de
calidad óptimo".

Esta nueva instalación cuenta
con diversas clases de abonos,
que tienen el objetivo de facilitar el
acceso a los parleños. Existen
abonos individuales, de mañana,

de tercera edad, joven y familiar.
Éste último es el más demandado,
su precio es de 41,39 euros e
incluye a los padres y a los hijos.
La novedad de estos abonos es
que permiten el acceso también al
Centro Deportivo Los Lagos (ges-
tionado por Supera) y a todos los
servicios ofertados, tanto de acti-
vidades dirigidas como a la sala
de Fitness, al Pabellón y la piscina.
Lo único que no incluye son las
clases de Natación.

Desde que se inauguró, han
sido muchos los ciudadanos que se
han interesado en este centro: "La
acogida por parte de los vecinos ha
sido excelente. Ahora mismo esta-
mos muy cerca de los 2.500 abo-
nados, lo que supone que roza-
mos los 4.000 usuarios. Para
nosotros es una enorme satis-
facción. Queremos que Parla Este
y Los Lagos sean la segunda casa
de los parleños, su casa del depor-
te", ha afirmado Luis Calleja.

Luis Calleja:

“Este centro

es una

apuesta por

espacios de

altísima

caidad”
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El Concejal de Deportes del
Ayuntamiento de Valen-

cia, Cristóbal Grau, presentó
el primer documento de
diagnóstico del Plan Estraté-
gico del Deporte. Se trata
de una iniciativa cuyo objeti-
vo es el análisis y reflexión
de la situación actual de la
práctica de actividad física
y deporte en la ciudad. En el
documento se proponen líne-
as estratégicas y medidas
de actuación en las que tra-
bajar conjuntamente con el
resto de agentes que inter-
vienen. El Plan está estruc-
turado en tres grandes
áreas: Espacios Deportivos;
Deporte, Salud y Educación,
y Deporte, Economía y Pro-
yección Externa.

Los principales objetivos
del Plan son la promoción de
la práctica de actividades físi-
cas y deportivas entre los ciu-

dadanos, que permita supe-
rar el actual porcentaje del
39% de población practicante
habitual y mantener a Valen-
cia como ciudad de referen-
cia en el ámbito del deporte
nacional e internacional a
través de la organización de
acontecimientos deportivos.
También pretende contribuir

Presentado el 31º Maratón de Valencia
La ciudad de Valencia aco-

gerá el 31º Maratón de
Valencia, que se celebrará el
20 de noviembre de 2011. Así
lo confirmó la Federación
Española de Atletismo. Este
evento se enmarca dentro
del calendario deportivo esta-
blecido con motivo de la elec-
ción de la ciudad como Capi-
tal Europea del Deporte. Está
apoyado por el ex atleta Abel
Antón.

Esta nueva edición ganará
en innovación con un circuito
más atractivo y mejorado,
compitiendo frente a otros
maratones nacionales como
Madrid, Barcelona o Sevilla.
La salida y la llegada, así como
otras actividades paralelas,

se situarán en la Ciudad de
las Artes y de las Ciencias,
recorriendo los lugares más
emblemáticos de la ciudad,
con el objetivo de que gane
tanto en rapidez como en
atractivo para corredores y
espectadores. 

En paralelo a esta compe-
tición se desarrollará,
además, una carrera de diez
kilómetros con el fin de aumen-
tar el impacto deportivo. Por
su parte, el Medio Maratón de
2011 se trasladará al mes
de octubre para convertirse

en la antesala deportiva de
esta prueba.

Con la celebración de esta
carrera, Valencia obtendrá
mejores posibilidades para
la explotación del turismo
deportivo y la internacionali-
zación de su imagen. Para
ello, se está desarrollando
un potente programa de pro-
moción por distintas prue-
bas internacionales de renom-
bre. En esta línea, diversos
tour-operadores especiali-
zados en turismo deportivo
han mostrado su interés por
ella, por lo que en próximas
fechas se espera alcanzar
acuerdos que favorezcan la
captación de atletas inter-
nacionales.

Valencia: Plan Estratégico del Deporte

trabajando el presente,
hemos querido saber hacia
dónde debemos encaminar
nuestro futuro”.

Al acto asistieron también
Luis Cervera, Director de
Deportes, y Juan Antonio
Mestre, Jefe del Servicio
Deportivo de la Fundación
Deportiva Municipal.

al impulso de un sector
económico y de conocimiento
relacionado con el mismo.

Cristóbal Grau explicó que
“el sistema deportivo en
Valencia ha alcanzado la
mayoría de edad. Ante eso,
podíamos sentirnos satis-
fechos o tratar de mejorar
aún más si cabe. Por ello,

Ayuntamientos



FUENLABRADA

POZUELO DE ALARCÓN

El Ayuntamiento de Pozue-
lo de Alarcón ha sustitui-

do el antiguo campo de tie-
rra de la Ciudad Deportiva
Valle de las Cañas por un
novedoso campo de césped
artificial de nueva genera-
ción. El terreno de juego, de
102,40 x 64,40 metros, es
uno de los de mayores
dimensiones de toda la
Comunidad de Madrid. La
reutilización de la base exis-
tente en el antiguo campo
de tierra, además de mejo-
rar la capacidad drenante, ha
permitido reducir los costes
de construcción en más de
un 60%.

Gracias a esta nueva
superficie, la Concejalía de

Deportes podrá poner a dis-
posición de los pozueleros
muchas más horas de utili-
zación de la instalación, inde-
pendientemente de las con-
diciones climatológicas. La
inversión total ha sido de
220.000 euros,  financia-

da al 100% por el Ayunta-
miento. Este nuevo campo
de hierba artificial se une a
los otros cuatro que están
siendo utilizados en la Ciu-
dad Deportiva Valle de las
Cañas y completa el esfuer-
zo inversor realizado para

favorecer la práctica del Fút-
bol en Pozuelo de Alarcón.

El nuevo campo fue inau-
gurado por el Alcalde, Gon-
zalo Aguado, y el Concejal
de Deportes de la localidad,
Ignacio de Costa (ambos en
la foto).

Ayuntamientos

Tras la remodelación de las
antiguas instalaciones del

que fuera colegio público Valle
Inclán, situado en la calle Creta
número 2, la Concejalía de
Deportes ha habilitado este
equipamiento para la práctica
deportiva. De esta manera,
ha sido posible el traslado de
las escuelas de Yoga y Kára-
te, que venían impartiendo
sus clases en el polideporti-
vo Fernando Martín. El Concejal
de Deportes, José Manuel
Simancas, señaló que con
este nuevo equipamiento se ha
buscado dar “un mejor servi-
cio y mayores prestaciones a
los usuarios, facilitándoles la
practica deportiva y las ges-
tiones federativas”.

En la planta baja se ha ins-
talado un tatami fijo de artes
marciales de 143 metros
cuadrados, con equipo de
música y anclaje para seis
sacos de entrenamiento, así
como 30 taquillas y bancos

alrededor del tatami para
posibles competiciones. Tam-
bién se ha acondicionado una
sala de profesores, una sala
de reuniones, servicios y ves-
tuarios. En la planta superior
se han habilitado diversas

estancias para el trabajo que
desarrollan las federaciones
deportivas de Baloncesto,
Fútbol y Fútbol sala, además
de una sala para la práctica
de Yoga de 35 metros cua-
drados. 

Hierba artificial en el Valle de las Cañas
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Nuevo centro para Yoga y Kárate
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ALCORCÓN   

ALCOBENDAS

La localidad de Alco-
bendas organizó,

del 25 de septiembre
al dos de octubre, el
mejor Mundial Feme-
nino de Hockey sobre
Patines de los diez
real izados hasta la
fecha. La triunfadora
final fue Argentina,
que ganó su cuarto
título mundial al vencer
en la final a Francia
por 5-1. En el partido
de consolación,
España ganó la meda-
lla de bronce (2-0) al
imponerse a Alemania en
el partido por el tercer y
cuarto puesto. El trofeo a la
selección española fue

entregado por Pablo Sala-
zar (Concejal de Deportes)
y Carmelo Paniagua (Pre-
sidente de la Federación

Española de Patinaje).
Jugadoras, técnicos, el

Comité Internacional y los
medios de comunicación,

tanto nacionales
como internaciona-
les, destacaron que
Alcobendas 2010
marcó un antes y un
después en la his-
toria de estos mun-
diales por su nivel
organizativo, la cali-
dad de las instala-
ciones, el esfuerzo
de los empleados
municipales y la res-
puesta de aficiona-
dos que, sobre todo,
en los partidos de
España y en las jor-

nadas de apertura y clau-
sura, llenaron las gradas
del pabellón Amaya Valde-
moro.

Mundial Femenino de Hockey Patines

Ayuntamientos

El polideportivo Los Cantos
de Alcorcón fue escena-

rio del encuentro solidario
disputado entre veteranos
de la Selección Española de
Baloncesto y el Club de Balon-
cesto Alcorcón, cuya entra-
da fue gratuita. El Alcalde de
Alcorcón y Senador por
Madrid, Enrique Cascalla-
na, acudió al acto y fue uno
de los encargados de entre-
gar varios premios a perso-
nas y entidades que partici-
pan en la promoción de los
Objetivos de Desarrollo del
Milenio, principal objetivo de
dicho evento. 

La cita, enmarcada en la
Semana de la Cooperación
2010, contó con la presen-

cia de la Secretaria de Esta-
do de Cooperación Interna-
cional, Soraya Rodríguez, y
reunió a algunos de los juga-
dores de la Selección Españo-

la de Baloncesto que lograron
la medalla de plata en los
Juegos Olímpicos de Los
Ángeles en 1984. Entre
otros, estuvieron presentes

José Antonio Corbalán, Fer-
nando Romay, Rafael Jofre-
sa, Manuel Aller, Mike Jan-
sen, Vicente Ramos o Josep
María Margall.

Encuentro solidario de Baloncesto



ALCALÁ DE HENARES 

VILLAVICIOSA DE ODÓN

La Escuela de Estudios Uni-
versitarios Real Madrid-

Universidad Europea de
Madrid es la primera Escue-
la especializada en el depor-
te y su relación con otras
disciplinas como la salud, la
gestión, el ocio o la comu-
nicación. Para ello, ofrece
numerosos másteres que
abarcan diferentes áreas y
están dirigidos a titulados
universitarios y profesionales
interesados en ampliar sus
conocimientos y adquirir una
mayor experiencia. 

Esta institución pone a dis-
posición del alumno las ins-

talaciones más avanzadas:
las instalaciones del Real
Madrid en su ciudad depor-

tiva de Valdebebas y el Esta-
dio Santiago Bernabéu, así
como los campus de la Uni-

versidad Europea de Madrid
en La Moraleja y Villavicio-
sa de Odón.

Su actividad formativa se
apoya en tres pilares bási-
cos: vocación internacional,
enfoque profesional y la for-
mación de líderes, que es el
principal objetivo de la Escue-
la. Sólo cuando se unen las
mejores entidades, y se
apuesta por la firme voca-
ción formativa surge la exce-
lencia académica y una meto-
dología docente exclusiva,
que se diferencia claramente
por la vanguardia y la cali-
dad.

Ayuntamientos

El Ayuntamiento de Alcalá
de Henares ha creado

nuevas insta lac iones
deportivas y lúdicas tanto
en las Ciudades Deporti-
vas Municipales de El Val y
El Juncal. En esta última,
tras la invers ión de
160.000 euros del Fondo
de Inversión Local, se han
añadido dos p istas de
Pádel, una zona infantil y un
área para mayores con
aparatos para hacer ejer-
cicio al aire libre. Con una
inversión similar, en El Val
se han creados nuevas
zonas infant i les y para
mayores. E l  A lca lde de
Alcalá, Bartolomé Gonzá-
lez, visitó las nuevas ins-

talaciones junto al Conce-
jal de Deporte, Marcelo
Isoldi (ambos en la foto).

González hizo hincapié
en que “los últimos siete
años, los de gobierno del

Partido Popular, han sido el
periodo de tiempo en el que
más se ha invert ido en
deporte en Alcalá de Hena-
res”, alrededor de 35 millo-
nes de euros. En ese sen-
tido, el Alcalde enumeró
algunas de las actuaciones
llevadas a cabo, “como la
conversión de campos de
Fútbol de tierra en cam-
pos con césped artificial, la
puesta en funcionamiento
de la piscina cubierta en
El Val, el Parque Deportivo
en El Ensanche, el campo
en Espartales, e l  nuevo
Espacio Deportivo en La
Garena, las pistas cubier-
tas o las nuevas canchas de
Tenis en El Val”.

Escuela de Estudios Universitarios
Real Madrid – Universidad Europea
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Modernización de las instalaciones 



¿Qué importancia tiene el depor-
te en su Ayuntamiento?
Es uno de los pilares fundamentales
de mi Equipo de Gobierno. Que-
remos fomentar el deporte como
hábito de vida saludable y ofre-
cer a los ciudadanos la posibili-
dad de practicar un sinfín de moda-
lidades como Atletismo, Balon-
cesto, Esgrima, Rugby, Fútbol,
Natación, Patinaje, Golf… Todos
estos deportes cuentan con clu-
bes y escuelas municipales en las
que se aprende el deporte y se
trabajan los valores de la solida-
ridad, el esfuerzo y el trabajo en
equipo, tan importantes en el
deporte y en la vida.

¿Son participativos los maja-
riegos en las actividades depor-
tivas?
Lo son y mucho. Poniendo dos
ejemplos muy recientes, le diré
que el día de la bici fueron más de
5.000 los participantes y que
hace 15 días la ‘I Carrera Popular
Ciudad de Majadahonda’ congregó
a más de 1.000 personas. Por
ponerle más ejemplos, destaco
nuestras concesiones adminis-
trativas: la Rejas Open Club, con
una escuela de Golf en la que par-
ticipan anualmente 2.000 niños;
el Gimnasio Físico, que tiene
3.500 usuarios diarios; y la Pista
de Hielo, en la que entrena el equi-
po nacional de Patinaje.

¿Existen nuevos proyectos para
aumentar la red de instalacio-
nes?
Sí. A finales de la pasada legis-
latura inauguramos el Polide-
portivo ‘Cerro de la Mina’, que
está dedicado a disciplinas mino-
ritarias que demandaban espa-
cio (Kárate, Kung- fu, Patinaje o
Esgrima). A este centro deportivo
se va a unir en unos meses el
séptimo, que estará situado en
el Valle de la Oliva y que tendrá
tres piscinas cubiertas, zonas
de Fitness y musculación. Y no
sólo estamos construyendo nue-
vas instalaciones sino que,
además, estamos mejorando las
actuales como el centro depor-
tivo Huerta Vieja.

¿Podríamos decir que uno de
los puntos fuertes de su pro-
grama deportivo es el carril
bici?
Sin ninguna duda. Mi objetivo es
hacer de Majadahonda la ciu-
dad de la bicicleta. La parte
actual del carril acoge a
muchos ciclistas al día y la
Fiesta de la Bici es otro
ejemplo del éxito de
este deporte en
M a j a d a h o n d a .
Q u e r e m o s
fomentar el uso
de la bicicleta
como depor-

te pero también como medio de
transporte, más saludable,
económico y ecológico que el
vehículo. Para lograrlo, hemos
configurado un carril bici que
unirá centros neurálgicos de la
ciudad y que dispondrá de casi
20 centros de alquiler repartidos
por la ciudad. 

¿En qué medida afectará la cri-
sis en el presupuesto para el
deporte en 2011?
Tenemos unos presupuestos más
austeros y hemos priorizado los
gastos. No obstante, ningún ser-
vicio deportivo se suprimirá ni
habrá recortes en nuestra ofer-
ta deportiva, sino todo lo con-
trario. Gracias a la iniciativa pri-
vada, habrá nuevas instalacio-
nes de Tenis y Pádel, una escue-

la de Baloncesto para disca-
pacitados físicos en cola-

boración con la Fun-
dación Real Madrid,

nuevas escuelas de
deportes como el
Triatlón y el Tenis
de Mesa, y una
mayor oferta de
d i s c i p l i n a s
deportivas para
competiciones
escolares.

● Jesús Álvarez
Orihuela

Entrevista

NARCISO DE FOXÁ
Alcalde de Majadahonda

“Quiero hacer de Majadahonda 
la ciudad de la bicicleta”

El deporte en el municipio madrileño de Majadahonda sigue creciendo 
a pesar de la crisis. Nuevas instalaciones como el Polideportivo del ‘Valle de la Oliva’ 

o la red de carril bici de la ciudad son algunos de los principales proyectos.

El deporte es

uno de

nuestros

pilares

fundamentales
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Deportistas

Confidencial
en el Consejo Superior de

Deportes ha vuelto cier-
ta calma tras el terremoto
que originó la presentación de
Tomás Gómez a las prima-
rias del PSOE para elegir al
candidato socialista para las
elecciones a la Comunidad
de Madrid. Jaime Lissavetzky
se sintió ligado moral y orgá-
nicamente a Trinidad Jimé-
nez por ser también, como él,
la persona propuesta por
José Luis Rodríguez Zapa-
tero. Ello le provocó un enor-
me trabajo, al compatibilizar
las tareas en el Consejo Supe-
rior de Deportes con las de
apoyo a la campaña de la
Ministra de Sanidad y Políti-
ca Social.

Lissavetzky es ya el candi-
dato oficial del PSOE a la
alcaldía de Madrid, pero su
profesionalidad le ha impe-
dido dejar en un segundo
plano la Secretaría de Estado
para el Deporte. Además, el
deporte se ha convertido en
gran pasión de su vida junto
a la Universidad y la Investi-
gación. Ha delegado mucho
menos de lo que hubiera
hecho otro político en su situa-
ción, lo que ha disparado su
ya estresante jornada de tra-
bajo. Ello, sin duda, le ha ori-
ginado algunos momentos
de cierto nerviosismo, que
sus más estrechos colabo-
radores han acogido como
la lógica válvula de escape
de un dirigente de su talla en
el cumplimento responsable
de sus deberes cotidianos.

El objetivo ahora del Secre-

tario de Estado para el Depor-
te es cerrar los principales
temas pendientes de su ges-
tión, para lo que espera per-
manecer en el Consejo Supe-
rior de Deportes al menos
hasta el día 13 de enero.
Considera que antes tampo-
co podría avanzar demasiado
en su nuevo desafío como
rival de Alberto Ruiz
Gallardón. Piensa que febre-
ro puede ser el momento
ideal para iniciar el “asedio” a
la Alcaldía de la Capital. La
realidad es que en estos
momentos su actividad es
frenética en la sede del CSD.
En las últimas semanas, por
ejemplo, ha firmado varios
convenios, algunos de gran
calado como el del Ministerio

de Sanidad o el de Educación
(en la foto junto a Eva Almu-
nia). Entre medias le tocó
comparecer en el Congreso
de los Diputados para explicar
el presupuesto para 2011,
que ha sufrido un nuevo recor-
te acorde con el general de los
diversos estamentos del esta-
do español: un 9,7 %. 

Mientras, los rumores, de
todo tipo, arrecian en el edi-
ficio del CSD de la madrileña
calle de Martín Fierro. Cir-
culan muchos nombres sobre
la identidad de la persona
que sucederá al dirigente del
deporte español con mejor
balance. La mayoría de ellos
apuestan por la continuidad
para garantizar que la últi-
ma etapa de la legislatura

mantendrá las líneas pro-
gramáticas que tanto han
influido en el histórico momen-
to que atraviesa el deporte
español. El nombramiento de
Alfredo Pérez Rubalcaba
como vicepresidente 1º,
amigo personal de Lissa-
vetzky, favorece esta teoría.
Es un hecho contrastado que
los principales ejecutivos del
Consejo se encuentran ple-
namente identificados con
su “jefe”. Lo cierto es que difí-
cilmente se despejará la
incógnita antes de primeros
de año. Zapatero, que a buen
seguro escuchará a su fiel y
brillante Secretario de Esta-
do, tendrá la última palabra.
Todo lo demás serán simples
conjeturas.

1.- LISSAVETZKY CONTINUA SU FRENÉTICA RECTA FINAL EN EL CSD
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La Oficina de Atención al Depor-
tista, uno de los proyectos estre-

lla de Alejandro Blanco (en la foto)
en su programa electoral, marcha
viento en popa. Casi mil cien depor-
tistas utilizan ya sus servicios, de
los que casi mil están en activo.
De ellos, 598 son hombres y 477
mujeres. Cataluña es la región con
mayor número de afiliados (233) y
Madrid la segunda (194). Otro dato
que muestra la solvencia del pro-
yecto es que durante el período
2006-09 se han otorgado 832
becas, tanto para estudios exter-

nos como para participar en los
prestigiosos Master del COE en
Alto Rendimiento y Gestión Depor-
tiva.

La OAD, que también ha desa-
rrollado campañas como “Todos
Olímpicos” (Comunidad de Madrid),
se creó con el propósito de for-
mar a los deportistas para favo-
recer su integración en el mer-
cado laboral al concluir su activi-
dad competitiva. Los hechos con-
firman el rotundo éxito obtenido,
que enorgullece a su promotor,
el actual presidente del COE. 

2.- LA OAD DEL COE SUPERA LOS MIL DEPORTISTAS

confidencial
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La Federación Española
de Baloncesto ha meti-

do un buen triple con el nom-
bramiento del Director Gene-
ral del Mundial 2014, que se
celebrará en España. Miguel
de la Villa ha sido la perso-
na elegida por su experien-
cia (y pasión) en el mundo
de la canasta y la organiza-
ción de eventos internacio-
nales. De la Villa ha sido
Vicepresidente del Estu-
diantes (el equipo de sus
amores), Director de Depor-
tes de la candidatura olím-

pica Madrid 2012 y Director
General de la Fundación
Madrid 16.

En la actualidad se ocupa
de la Dirección General de
Deportes del Ayuntamiento
de Madrid, cargo que dejará,
salvo imprevistos, a prime-
ros de diciembre, ya que el
Vicealcalde de la capital,
Manuel Cobo, le pidió que les
diese tiempo para ir prepa-
rando su relevo municipal.
Cuando finalice su cometi-
do dentro de unos cinco
años (cuatro de organiza-

ción del evento y uno de cie-
rre de la oficina ejecutiva),
podrá volver, si así lo desea,

al Ayuntamiento, ya que con-
serva su plaza de funciona-
rio al haber solicitado una
excedencia no forzosa.

Su designación ha sido
recibida con gran satisfac-
ción en el mundo del depor-
te, ya que a sus notables
cualidades como gestor une
las de una persona de gran
humanidad que siempre ha
destacado exclusivamente
por sus méritos y no por
aprovecharse de sus nume-
rosas amistades o influen-
cias.  

3.- MIGUEL DE LA VILLA, DIRECTOR GENERAL DEL MUNDIAL DE BALONCESTO

El trabajo realizado por
la candidatura españo-

la que obtuvo la organi-
zación del Mundial de
Balonmano 2013 ha reci-
bido numerosos elogios,
tanto a nivel nacional
como internacional. Se
considera que el trabajo
desempeñado por la Fede-
ración Española ha sido
muy bueno, logrando el
objet ivo albergar este
importante evento. El artí-
fice de esta labor ha sido

Óscar del Ama (en la
foto), quien, con un pre-
supuesto muy reducido
(de apenas unos miles de
euros y que fue cubierto
por financiación privada),
consiguió la adjudicación
de la cita mundialista.

Del Ama ha estado
siempre ligado al mundo
del Balonmano. De hecho,
trabajó con la candidatu-
ra de Madrid 2016 a los
Juegos Ol ímpicos,
encargándose de todos

los aspectos relaciona-
dos con este deporte, así
como con la Federación
Madrileña. Es por ello que
la Federación quiso que
dirigiera esta importante
misión y, tras el éxito
logrado, es más que pre-
visible que siga contando
como responsable de  la
organización del Mundial.
El presupuesto que se
baraja para este evento
ronda los 16 millones de
euros.

4.- HALAGOS PARA LA CANDIDATURA AL MUNDIAL DE BALONMANO



Opinión
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E
n el último número de Depor-
tistas se volvía a abrir el
debate de cómo estaba
afectando la crisis al depor-

te y, más concretamente, a las
administraciones públicas, local
y autonómica. De la información
expuesta se deducía que estas
reducciones presupuestarias
tendrían que afectar lo menos
posible para que los servicios
deportivos se siguieran desarro-
llando con los mismos paráme-
tros de calidad y eficiencia a como
se habían estado haciendo hasta
la aparición de estos tiempos de
restricciones.

ENparalelo, y en los últimos años,
se ha venido produciendo un deba-
te en relación a la propia evolu-
ción del sistema deportivo y de su
gestión y sobre nuevos modelos que

se adapten a la ley de contratos de
las administraciones publicas.

HABRÁ que aprovechar estos
tiempos difíciles donde los recur-
sos son escasos para que la ini-
ciativa privada pueda colaborar
en la gestión pública del deporte.
Y se podrá hacer desde un diseño
donde haya un equilibrio entre el
control de la administración en
esta gestión y la ejecución de la
misma por operadores privados.

CADA vez es más necesario des-
terrar viejos conceptos sobre lo que
se ha malentendido por privati-
zar. La gestión indirecta puede y
debe ser tan pública como la rea-
lizada directamente por los ser-
vicios deportivos públicos, sólo
necesitará que se regule, que haya
un seguimiento y que se controle

la ejecución del servicio.

LOS presupuestos bajan pero no
debe ir en paralelo con dejar de
prestar servicios, ni de construir
nuevas instalaciones o remode-
lar las ya existentes. Caminamos
hacia un modelo basado en la coo-
peración y responsabilidad com-
partida entre el sector público y pri-
vado del deporte.

UN nuevo modelo de gestión indi-
recta contrastado en multitud de
administraciones que exigirá que
se unan las restantes y así con-
solidar un sistema deportivo des-
centralizado tanto en la organiza-
ción de programas, actividades y
eventos como en la construcción
y gestión de infraestructuras depor-
tivas para así poder garantizar la
viabilidad del deporte.

Tiempos difíciles para la gestión deportiva

Antonio
Montalvo 
de Lamo

Las reducciones
presupuestarias
tendrían que
afectar lo
menos posible






